









MADRID .- And XIV .- Num. 4.517

Domingo 6 de enero de 1924

ULNUO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón:, COLEGIATA, 7. Teléfonos 365 M. v 398 M

La política del Directorio en Cataluna puede explicarse teniendo en cuenta la situación del Principado en el momento en que Primo de Rivera hubo de asumir el Gobierno de España. El separatismo no constituía ya una amenaza remota, sino un pengro inminente. Las ofensas contra la Patria común y sus augustos emblemas se exhibían con escandaloso descaro en la plaza pública. La represión era, pues, necesaria, y debía ser rapida, vigorosa y proporcional a la magnitud de aquellos excesos. Si en ella se hubiera rebasado el justo limite, las consideraciones anteriores servirian al menos de muy calificada atenuación y disculpa.

Pero es también un hecho que en los últimos meses se había trocado de tal modo la situación de ánimo en Cataluña, que empezaba ahora a apuntar el peligro por el lado opuesto a la propaganda separalista; es decir, en esa misma represión, tan justificada en su origen. Las últimas detenciones y encarcelamientos de numerosos concejales en forzado la tensión del espíritu público catalan. Por eso juzgamos como un acuerdo acertadísimo de Primo de Rivera el criterio de templanza, que ha los encartados en la causa del ya fa moso maniflesto del Centro Autonomista de Dependientes de Comercio.

Sin embargo, el acuerdo tiene solo, por ahora, un valor episódico y circunstancial, y suenan ya voces en demanda de una resolución más amplia y solemne. Periódico tan prestigioso como el Diario de Barcelona, por su arraigo, más que secular en la capital del Principado, por su juicio sereno y limpias ideas, aboga por la amnistía que borre el recuerdo de un delito político cometido, a su juicio, con morboso entusiasmo, que no alcanzó pleno conocimiento de su significación ni trascendencia.

¿Cuál es nuestra opinión ante esta demanda? Desde luego, no compartimos el mero punto de vista sentimental en que se coloca Diario de Barcelona. La clemencia es, sin duda, una excelsa virtud; pero no se puede exagerar sin desvirtuarla y sin oponerla a otras virtudes, tan excelsas y más fundamentales para la vida de los pueblos. A juicio nuestro, importa, para el éxito mismo de la idea que patrocina Diario de Barcelona, basarla en sus verdaderas razones de bien común, que creeines, en efecto, pueden concurrir en el presente

La ordenación al bien común consti-La ordenación al bien comun consti-tuye la esencia de las leyes justas y de pira cuidado ni temor de ninguna especie. los preceptos de un buen Gobierno. La justicia social no hace más que tradu- así de la real familia como de damas de tamen de las leyes exige; y para corregir sus errores y templar sus crudezas. interviene la equidad; la equidad, que no es la negación de la justicia, sino su superación, a la vista de un horizonte más amplio, donde se abarcan las grandes lineas que reconducen al fin v se rectifican las pequeñas sinuosidades del camino. Por eso la equidad es la gran virtud del gobernante.

Claro es que nosotros no nos atrevemos a declarar rotundamente que deba el Directorio dictar ahora mismo una amnistía en los términos indicados. Se trata de un problema grave, cuya solución sólo el Gobierno puede conocer con hastantes elementos de juicio, y nuestro propósito se encierra en el marco de algunas consideraciones genera-

La misión principal del Gobierno del Directorio, que hasta el presente viene cumpliendo con fortuna, ha sido y es el restablecimiento del principio de autoridad y la instauración de la paz social, tan gravemente quebrantadas ampas en España. En holocausto de esa disciplina y de esa paz, deben consumarse los mayores sacrificios. Pues bien; decimos que la paz no es la simple calma exterior: es la tranquilidad en el orden; en el orden material y visible y en el orden interno y espiritual. Cuando el orden falta o es meramente extrínseco, la quietud es indicio de muerte o amago de próxima termenta; no es nunca entonces paz verdadera.

A esta verdadera paz nos hemos refetorio la ha procurado hasta el presente con fortuna, porque son bien notorias las pruebas de ella en la mayoría de las regiones españoles; y esta es la paz que queremos se fortifique, se consolide y se extienda en donde no impera aún su benéfico influjo.

Cataluña recibió el advenimiento del nuevo régimen con un entusiasmo superior al del resto de España, y, sin embargo, no goza todavía de la interior satisfacción que para bien de la Patria es precisa en los ciudadanos que con- viets. después de haber sido éste reconoviven bajo un mismo Poder. Si la tibiexa procediese de elementos cuya lealtad y cuya recta intención fuesen discutibles, podría creerse en un vicio particular de quienes la ostenian; pero cuando yemos que entre ellos están los nuestros, es decir, los españolistas más acendrados, los monárquicos más fervientes, quienes representan les más sanos principios religiosos, sociales y políticos, debemos creer que, cualquiera que sea su responsabilidad, si la hubiere, estamos también nosotros obligados a revisar nuestra conducta y a proponer al ción de gastos, y se dice que el Consejo en Gobierno, custodio del derecho común y su próxima reunión acordará suspender pro-Gobierno, custodio del derecho común y propulsor del bien público, que extreme su celo para remover con ánimo ge- los referidos proyectos. neroso cualquier obstáculo que pudiera impedir o hacer siguiera menos efusiva siones, repetimos, debe llegarse a los

1 (Continua al final de la 2.º columna.) compatibles con la justicia,

damental de las Diputaciones

Se tendrá en cuenta la situación de las provincias forales

> NOTA DEL DIRECTORIO -0--

La reunión de ayer del Directorio terminó a las nueve menos cuarto, y se facilitó la siguiente nota: «El Consejo del Directorio estudió un pro-

yecto, que se publicará en breve, acerca de amnistía en la propiedad literaria; es decir, facilitando la inscripción de aquellos trabajos u obras cuyos autores no hubiesen cumplido a su tiempo los preceptos a que obliga la vigente ley de Propiedad literaria.

También fué examinado muy detenida mente el régimen de las Diputaciones provinciales, estudiando la manera de reorganizarlas substancial y fundamentalmente, teniendo en cuenta, como es natural, la especialidad de las provincias forales y su si tuación distinta.

Con intensidad se trabaja, además, en la preparación y confección de una nueva ley múltiples pueblos habían, sobre todo, Municipal; pudiendo vaticinarse que en lo enrarecido con exceso el ambiente y que queda de mes quedará ésta ultimada. Quedó, por último, enterado el Directorio de un telegrama del alto comisario de España en Marruecos participando la notificación del indulto concedido a favor del indivera el criterio de templanza, que ha gena recientemente condenado a la última devuelto provisionalmente la libertad a pena en la Comandancia general de Melilla.»

España vence a Francia en "hockey"

Cuatro tantos a dos

PARIS, 5.—En el partido internacional de «hockey» celebrado en el Stadium Petitjean de esta capital entre los equipos representativos de España y Francia, el equipo español ha vencido brillantemente al francés por un buen margen de 4 tantos contra 2.

En el primer tiempo dominó generalmente Francia, quedando empatados a un tanto los dos equipos. En el segundo tiempo el dominio fué absolutamente de los españoles, marcando estos tres tantos y Fran-

La salud de la reina doña Cristina

Carece de fundamento la noticia dada por algún colega de la mañana sobre la enfercs un ligero enfriamiento, al que los médi cos de cámara no han dado importancia alguna, por lo que ni ha sido cursado el parte oficial a mayordomía. Su majestad se en-

La augusta señora ha sido muy visitada,

Una organización secreta de los monárquicos rusos

El Gobierno sovietista he hecho muchas concesiones industriales

LONDRES, 5.—Según los diarios, parece cierta la noticia de haberse constituido una organización secreta zarista, con el fin de restablecer la monarquia en Rusia y elevar al trono al gran duque Cirilo. Se asegura que esta organización tiene ramificaciones en el mundo entero, y que

sería la responsable de la sublevación de las tropas rojas en septiembre. También se dice que el gran duque Ci-

rilo ha dirigido una proclama a los obreros y aldeanos de Rusia, invitándoles a derribar el Gobierno sovietista. CONCESIONES INDUSTRIALES

LONDRES, 5. - «Manchester Guardian» publica declaraciones de Litvinoff sobre as concesiones comerciales hechas por el Gobierno ruso.

Según estas noticias, durante los últimos diez y ocho meses, de 500 peticiones de cocesiones, el 7 por 100 han sido aceptadas. Las peticiones vienen de todos los países europeos, americanos y del Japón. En primer lugar, Alemania; después, Estados Unidos, Inglaterra, Francia e Italia. De 80 proyectos franceses, ninguno ha sido aceptado por las autoridades rusas. Ultinamente han llegado muchas peticiones de Inglaterra, sobre todo de industriales y grupos financieros. También últimamente se han terminado numerosos Tratados sorido al decir que el Gobierno del Direc- bre la fundación de nuevas Sociedades para para la explotación de los yacimientos de petroleo de Rusia, con un capital de 50 millones de libras y un crédito de 40. Litvinoff se niega a publicar los nombres de los concesionarios.

EL VATICANO Y LOS SOVIETS

«ROMA, 5.—Los corresponsales de los periódicos suizos en esta capital anuncian que en osl circulos diplomáticos del Vaticano parece proyectarse el reconocimiento de la legalidad del Gobierno de los socido por otra potencia, y con la condición de que el Gobierno de los soviets prometa solemnemente desistir de la persecución del clero católico.»

SERVICIO DIRECTO MOSCU-BERLIN MOSCU, 5.-A partir de hoy se reanudará el servicio directo de los trenes de mercáncías entre Moscú y Berlín. vía Kowno.

Portugal hace economías

LISBOA. 5.—Los ministros están preparando con actividad sus proyectos de reducvisionalmente los pagos concernientes a Guerra hasta que estén ultimados y aprobados

la concordia de todos los españoles. mayores sacrificios, y el Poder público Porque esta concordia impere sin exclu- debe precuraria por cuantos medios sean

Reorganización substancial y fun- Nos obliga a desembolsos y responsabilidades en beneficio ajeno

> Los centros comerciales hispanomarroquies han elevado un escrito al Directorio, con motivo del estatuto de Tanger, basado en los siguientes puntos:

> Que el estatuto negociado en París no debe firmarse porque en él se desconocen nuestros derechos, se nos concede un lugar se-cundario y se nos obliga a desembolsos y responsabilidades, todo en beneficio ajeno. Que si Tanger ha de ser ciudad interna cional, no cabe ninguna soberanía, y menos en personalidad sujeta a tutoria.

INGLATERRA SE APARTA **DEFINITIVAMENTE**

Retirará sus tropas de Colonia y sus delegados de la Conferencia de embajadores y la Comisión de Reparaciones

PARIS, 5.—Comunican al periódico «Le Temps» desde Londres que en los circulos del Foreing Office se afirma por parte de los diplomáticos extranjeros que el Gabinete laborista, caso de llegar al Poder, no haría nada de extraordinario, sino que seguiría la misma línea de conducta que Baldwin. Este y lord Curzon estaban resueltos a retirar las tropas británicas de Colonia, así como la Delegación inglesa en la Comisión de Reparaciones y en la Conferencia de embajadores, programa que el señor Mac Donald comenzaria por ejecutar.

Venizelos en Atenas

Primero se discutirá la dinastía

ATENAS, 5.—Venizelos llegó ayer al puerto del Fireo. Ha visitado al regente y conpartidos políticos.

El coronel Gonatas ha dado un banquete en honor del ex presidente, al qual siguió un Consejo con asistencia de los miembros del Gobierno.

Una inmensa multitud se halla estaciona da frente a la casa donde se aloja Venizelos, ovacionándole continuamente. Según noticias publicadas por la Prensa. tiene el proyecto de hacer un llamamiento al rey Jorge para que regrese a Grecia.

su presidente. Venizelos ha declarado que juzgaba indis-

al rey Jorge como ausente de Grecia de ma- to de favor en los centros oficiales, que

caducidad de la Monarquía. El referendum mediante el cual el pueblo griego dará a conocer su opinión se pronunciará a favor o en contra de la dinastía o bien a favor de la Monarquía o de la república. Si el pueblo es favorable a la dila Asamblea dictará reglas precisas para la instauración del nuevo sistema.

Obregón recibe armas de los norteamericanos

Los rebeldes ocupan la región del petróleo ---

WASHINGTON, 5.—Los Estados Unidos ban entregado ya al presidente mejicano Obregón el primer pedido de armas hecho por éste, consistente en 5.000 fusiles, cinco millones de cartuchos y ocho aeropianos. Según los diarios, el Gobierno ha enviado cañones de campaña de calibre.

Un vapor que llevaba a bordo fuerzas re-beldes con destino a Veracruz, conduciendo un importante convoy de víveres y municiones, ha encallado en las rocas, siendo su situación en extremo crífica.

El petróleo para los rebeldes GALVESTONE, 5 -El cuarte general re-

belde de Veracruz anuncia que todos los yacimientos de petróleo han caído en poder de los partidarios del general Huerta.

Relación de puertes cerrados al tráfico BARCELONA, 5.-La Camara de Comer cio y Navegación ha recibido un escrito del Consulado de Méjico diciendo que, con motivo de los disturbios políticos registrados últimamente, se han cerrado los puertos de Veracruz, Frontera, Isla del Carmen, Carapeche, Progreso, Cofumela y Chotumal, del Atlantico y del mar Caribe, y los de Ballarta, Manzanillo y Acapulco, del Océano Pacífico.

La Agencia Iberia nos envía el sigliente El general Barrera en la Mancomunidad

BARCELONA, 5.—El señor Estapé, que preside accidentalmente la Mancomunidad, al recibir esta tarde a los periodistas les manifestó que le había cumplimentado el capitán general, correspondiendo a la visita que le hizo el señor Estapé.

Un periodista preguntó si había tratado con el general Barrera de los asuntos de ectualidad.

-Claro está-contestó-que hemos hablado de esos asuntos; pero ha sido para ha. cerle presente qu eme felicitaba de la decisión que había adoptado el general de libertar a los men y coma -

Añadió que el general Barrera le había significado los buenos propósitos que le ani-man para resolver el asunto dentro de un ambiente de concordia, manifestándole de nuevo que estudiaría todas las causas personalmente.

Finalmente, el señor Estapé dijo que creia

próximo el regreso del señor Puig y Cada-

Holocausto a la paz La nueva ley Municipal se Piden que no se firme el LO DEL DIA Labor de la Junta inspectora IMPRESIONES del personal judicial Labor de la Junta inspectora del personal judicial

Muy valencianos y muy españoles

Nuestros lectores tienen ya noticia de que en la Basílica valenciana, después del Tedéum cantado en acción de gracias por el feliz arribo a España del Cardenal Benlloch, se cantaron en valenciano los «Gozos de la Virgen», de Salvador Giner, que, según nuestro corresponsal, el pueblo coreó llorando.

Nadie, a título de españolista, regaeará elogios, más que elogios, entusiastas alabanzas a la figura del Cardenal Benlloch, que acaba de fealizar en la América española una alta empresa de portancia de la obra realizada, bastará conpuro patriotismo. Por otra parte, la región valenciana no sólo no es tampoco sospechosa de alentar aspiraciones separatistas, sino que siempre se ha distinguido por su acendrado amor a la Patria grande. Y, finalmente, el triunfal mas, fueron: 15 destituciones, dos traslados recibimiento que acaba de hacer a su a plazas de inferior categoría, ocho traslapreclaro hijo, el Cardenal Benlloch, era dos a plazas de la misma categoría, de los un homenaje que se rendía, ante todo, cuales cuatro han sido sin desconceptuación al apóstol de la Patria en el continente de los funcionarios ni nota desfavorable en que guarda, con nuestra sangre, nuestra su carrera; 11 postergaciones para el ascenfe, nuestra lengua y nuestra cultura.

Pues bien; ese pueblo españolísimo se ha valido, para dar expansión a sus profundos sentimientos religiosos y pa- nes. Estos sumandos, con relación al persociana. ¿Qué quiere decir esto? Lo que En 42 casos se resolvió no haber lugar a es un postulado de un patriotismo sano imponer corrección alguna, y en un caso se y de una concepción amplia de España: la lengua común a todos los españoles deba ser el castellano, las lenguas regionales, españolas igualmente y pedazos esenciales del espíritu de España, tienen una misión que cumplir, y pue más Audiencias territoriales, 1; a presidenden ser insustituíbles cuando se trata tes de Sala de Audiencia territorial, 3; a de exteriorizar los afectos más íntimos, magistrados de Audiencia territorial v anáasí en la vida familiar como en ciertas ocasiones solemnes y públicas. Considerar a los idiomas regionales incompatibles con el patriotismo es un punto ferenciado con los «leaders» de los distintos de vista estrecho de lo que es la Patria, y, desde luego, no es congruente con el concepto que tiene el Cardenal Benlloch de la España grande, cuyos confines sitúa en el Pacífico.

Ardid irrisorio

El suelto que publicó El DEBATE encarcciendo al Directorio militar la solvencia del Sindicato Católico de los Ferroviarios Españoles ha motivado un zafio exabrupto de El Socialista.

Ya comprendemos lo amargo que ha ATENAS, 5.—La Asamblea Nacional ha de ser para el órgano que pretende reaplazado por unos ocho días la elección de presentar a toda la clase obrera de España que se ponga de manifiesto la pu-Venizelos ha deciarado que juegosa pensable, antes de nada, consultar la opinión del pueblo sobre el régimen futuro, contiende entre el socialismo y el obrerismo de la contiente de la contie El periódico «Eleutheronvina» afirma que es precisamente como El Socialista y Venizelos se muestra inclinado a considerar los políticos de su partido logran un tranera transitoria, sin reconocer, por ahora, la se traduce en consideraciones desproporcionadas y en otros beneficios mate riales que no es preciso puntualizar, pero que son bien efectivos.

La realidad es, sin embargo, que el sindicalismo obrero católico avanza nonastia, el Rey volverá; si contrario, se ele-tablemente en España y que en algunas girá nuevo Soberano. Y, por último, si el regiones, como Valencia y Aragón, verpueblo se pronuncia a favor de la república, bigracia, donde el socialismo apenas si existe, los obreros católicos son fuertes y triunfan en las elecciones para los organismos oficiales de carácter social.

No: no son una ficción los Sindicatos católicos de obreros. En cambio, ¿qué desmedradas y faltas de fe aparecen a nuestros ojos en el día de hoy las organizaciones que se domicilian en las Casas del Pueblo! La de Madrid, foco principal del socialismo, puede servir de ejemplo.

A El Socialista le conviene fingir despreocupación y desdén cuando se refiere a los Sindicatos católicos. Pero, créanos el colega, el ardid resulta harto inotambién a Méjico una remesa de cincuenta cente y hasta irrisorio. Además de ser inocente, demuestra una cantidad de frescura (perdónenos el lector que apelemos al léxico de El Socialista), capaz de congelar (no coagular, ¿eh, colega?) «al Pisuerga durante los meses de ve-

BANQUEROS PROCESADOS EN BERLIN

Prestaron dinero a mayor interés que el permitido

BERLIN, 5.-El fiscal ha formado proeso a los directores de varias bancas de Berlín por haber pedido a muchos comerciantes intereses de préstamos más altos que los que la ley permite, y cuya consecuencia ha sido que las casas comerciales sufrieran graves daños.

EL ACUERDO SOBRE LAS DIOCESANAS

La Agencia Fabra nos envía el siguiente

«PARIS, 5.—Telegrafian de Roma al «Petit Parisien» que las negociaciones entabladas entre el embajador de Francia cerca del Vaticano y la Secretaria de Estado, a propósito del establecimiento de un estatuto legal de la Iglesia de Francia, han terminado, habiéndose concertado un acuerdo. A principios de la próxima semana se pu-

blicará un documento oficial dando cuenta de ello.»



Impuso 47 correcciones, lo que representa el 4,45 por 100 de la plantilla

113 expedientes revisados

En la oficina de Información de la Presidencia dieron ayer la siguiente nota: «Los fallos de la Junta inspectora del per sonal judicial.-Terminada la misión que se confió a la Junta inspectora del personal judicial, se publicó una real orden en extremo laudatoria para los magistrados y secretarios que compusieron dicha Junta por el celo y ompetencia que en su labor demostraron.

Para poder formar juicio acerca de la imsignar los siguientes datos:

La plantilla del personal judicial y fiscal desde las categorías de juez de entrada a presidente del Tribunal Supremo es de 1.055 funcionarios, y las correcciones impuestas por so, de seis meses a un año; cuatro reprensiones calificadas con privación de sueldo de uno a tres meses, y siete reprensiones simtrióticos, de la hermosa lengua valen- nal de plantilla, representan el 4,45 por 100. dejó sin efecto la que había sido impuesta quiere decir que, sin perjuicio de que por una Sala de gobierno de Audiencia territorial.

Las correcciones impuestas con relación a las categorías son: a presidentes de Sala de Audiencia territorial de Madrid o Barcelona y análogas, 2; a presidentes de las delogas. 13; a magistrados de Audiencia provincial y análogas, 3; a jueces de término análogas, 8; a jueces de ascenso y análegas, 10, y a jueces de entrada, 7. La Junta, al fallar expedientes con la fór-

mula de «Revisado y conforme», declaró no haber lugar a imponer corrección en 79 casos, y en 34 aprobó la anterior imposición de correcciones. El total de expedientes revisados con la

expresada fórmula fué de 113.» La política francesa despierta recelos en Italia

ROMA, 5.—La Prensa italiana continúa ocupándose del Tratado entre Francia y Checoeslovaquia, en el que ve con recolo la poibilidad de un peligro para la península. «Il Mondo» dice que Tratado toca a los intereses vitales de Italia y que Francia in-tenta: formar una coalición política que si oficialmente parece dirigida contra Berlin. en realidad también lo es contra Roma. «La pequeña Entente-añade-es un ene-

Otra estación invadida por las aguas en Paris

PARIS. 5.-A las cuatro y treinta de esta madrugada ha cedido uno de los muros de contención del túnel de la estación de los luválidos, penetrando las aguas en ésta. El personal de servicio pudo huir a

Las impresiones de hoy son más tranquilizadoras. La crecida se ha contenido, y co-mo en los afluentes del Sena disminuye, se cree que el descenso de las aguas será rá-

Los restos del "Dixmude"

SCIACCA, 4.—Después de practicar numerosos dragados los marineros franceses ham encontrado cerca de este puerto, casi en la iperficie del mar, 300 metros de cable teletónico, entre los cuales se hallaba enredada un ancla, y numerosos pedazos de cable, todo lo cual parece pertenecer al «Dixmude». Ha quedado anclado un barco en el lugar

INDICE-RESUMEN

«El caballero de rosa» en el Real, por Jorge de la Cueva Ambición y confianza de los rusos, por el doctor Froberger... Pág. 3 El teatro de la vida, por «Curro Vargas»
Viñetas antiguas, por Jenaro Xa-

Paliques femeninos, por «El Ami-El secreto de los Castelfort (folletón), por Jeanne de Cou-

lomb
Cotizaciones de Bolsas Crónica de sociedad, por «El Abate Faria» Deportes Noticias Pág. 5 ---«o»---

PROVINCIAS.—En Bilbao se han reunido en asamblea las Diputaciones vascas para tratar de la división regional.—Se acentúa en Zaragoza la crisis del trabajo.—El capitán general de Barcelona sostuvo una larga conferencia con el presidente accidental de la Mancomunidad (página 2).

Pág. 5

Pág. 5

---«O»---MARRUECOS.—El enemigo hostilizó durante la pasada noche la posición de Tizzi Alma (pág. 2). **--**≪o»--

EXTRANJERO.-«Le Temps» dice que Inglaterra piensa retirarse definitivamente de la Entente.—Otra estación de Paris invadida por las aguas.—Baviera ha presentado su proyecto de reforma de la Constitución alemana. — El presidente Obregón recibe armas de los Estados Unidos (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—Cantabria y Galicia, tiempo inseguro. Centro v Galicia, buen tiempo. Levante y Andalucía, tiempo inseguro. Temperatura máxima en Madrid, 9.0 grados: y mínima, 0,4 bajo cero. En provincias la máxima fuá de 17 grados en Huelva y la mínima de 4 bajo cero en León, Palencia y Avila.

Por Victor PRADERA

Un agriado

(En la calle de Alcalá, junto al gran portalón del Banco de España, tropiezo de manos a boca con un tipo representativo de una marcada categoría de la ciudadanía española. Es hombre enjuto, cetrino, con hondas arrugas que le bajan desde lo alto de las fosas nasales hasta las comisuras de los labios. Jamás asoma en éstos una sonrisa, y habitualmente están contraídos por una mueca de dolor. Sus ojos fulguran siniestramente, y todo lo ven con negros colores. Es un agriado.)

EL.-¿Qué me cuenta usted? Yo.—; De qué?

El.—De estas cosas de la nueva polí-

Yo.-Los provincianos somos los últimos en conocerlas.

EL.-Y los eternos optimistas. No.-¿Por qué no habíamos de serlo? EL.-; Así se pierde España! ¡Optimismo y más optimismo!... Y entretanto

los viejos políticos laborando... Yo.-¿Qué han de hacer los pobres?.. Ha visto usted jamás a nadie resignar-

se con su desgracia? EL.—Pero eso se debía haber previsto; y aquí nadie prevé nada. Mucho abominar de ellos, mucho maldecir su me-

moria, pero nada más. Yo.-¿Pues, qué querfa usted que con ellos se hiciera?

EL.-¿Qué? Fusilarlos a todos en la plaza pública; o, por lo menos, diezmarlos para ejemplo de lo futuro.

Yo.—¿Así, sin más indagaciones? Et.—Así, sin más indagaciones. El país ha indagado bastante, y tiene ya formada su convicción. Más aún: tiene en su mano las pruebas materiales de sus delitos. ¿Usted cree que todos esos secretarios y alcaldes que se han quitado de en medio, sellando con sus suicidios la confesión de sus crímenes, los hubiesen cometido si arriba no encontraran am-

Yo.-No lo creo... EL.—Pues entonces, ¿a qué se espera para dar plena satisfacción al pueblo? El caciquismo de abajo saqueó con la complicidad del caciquismo de arriba. Al de abajo se le castiga; al de arriba, no... No haremos nada.

Yo.-Me parece que confunde usted las cosas. Los caciques de arriba o de abajo que hayan prevaricado serán objeto de castigo. No lo dude. Lo que ocurre es que si los viejos políticos, con honrosas excepciones, faltaron a sus deberes de migo temible sometido a la influencia fran gobernantes, en esas faltas hay que distinguir las personales de las que el régimen fatalmente imponía. Los hombres, por honrados que sean, cuando son absorbidos por una organización corruptora por esencia, son incapaces de reaccionar contra ella. Y convendrá usted conmigo en que los males que España ha padecido, más que de la voluntad de sus hombres políticos, nacían del régimen. Sentado esto, no le negaré, ni mucho menos, que, aprovechándose gozosamente más de uno y más de dos políticos, de ese ambiente corruptor del régimen, hayan cometido delitos personales; pero sería injusto confundir ambos grupos de actos culpables.

EL.—¡Injusto!... Ya salió la palabrea; por encima de la justicia está la ley suprema de la salud del pueblo.

Yo.-No está por encima; es uno de os elementos más importantes de la justicia. La mejor prueba de lo que le digo es que la salud del pueblo impone que el castigo no se prodigue a ciegas. Permitame que se la exponga, tomándole a usted como sujeto de la argumentación,

EL.—Oigo. Yo.—Usted es enemigo acérrimo del aniguo régimen; todo sacrificio para evitar su vuelta, le encontraria dispuesto a realizarlo.

Yo.-Pues bien; una persecución ge-

neral de los hombres del antiguo régi-

EL.-Exacto.

meno, o una designación arbitraria de los que habían de ser sus víctimas propiciatorias, serían el mejor medio para que el antiguo régimen volviese. El.—Declaro que no lo veo. Yo.—Ya lo verá. El pueblo español tiene muy vibrante el sentimiento, y se caracteriza por su amor a la justicia. Si en

aquella general persecución, o en esta arbitraria designación, viese caer hombres culpables en cuanto elementos de un régimen corrompido, pero personalmente honorables, se levantaría contra el castigo infligido, y ese levantamiento, en su origen generoso, sería aprovechado en la sombra por los viejos políticos, y más principalmente por los que entre ellos haya de personalmente culpables, en su

ciente del viejo régimen de que abomina. El.—Su argumentación me hece vacilar en mis convicciones; pero no me arranca la de que sobre esos hombres, el Poder ha de ejercer una extremada vigilancia, y que su conducta anterior debe ser objeto de detenido examen.

propio beneficio. ¿Qué habría usted con-

seguido con ello? Ser un aliado incons-

Yo.—Eso es otra cosa. La justicia y la salud pública van en ello de la mano. Hay que evitar a todo trance que el régimen caído vuelva; y para ello, que sus hombres intriguen impunemente, poniendo en circulación especies que debiliten la moral del país. Pero hay que evitar también toda injusticia. Que ellos, los liberales, los demócratas, no procederían así en análogo caso, no excusa un acto injusto de que fuesen víctimas. Precisamente la gran fuerza de la actual situación es su ecuanimidad. El movimiento militar ha cuidado de no ser homicida, como lo fueron los gloriosos de las revoluciones ciudadanas de Inglaterra, Fran-

Un alarmista

(En este instante se acerca a nosotros un personaje bien conocido de todos. Es el hombre del susto perpetuo, el que en el incidente más menudo de la vida ve motivo de alarma. Tercia en la conversación.)

EL.—¿De qué se habla? Yo .- De las tertulias que los viejos po-

líticos han organizado para forjar especies que desmoralicen al país. EL.-Grave..., muy grave; pero hay al-

go más grave todavía. En el Directorio hay división.

Yo.-; División?... ¿Y por dónde lo sabe usted?

EL.-Lo sé..., lo sé... No piensan sus miembros del mismo modo; no hay unanimidad. Sobre ellos pesan graves cuestiones, acerca de las cuales tienen crite-

Yo.- ¿Y qué? EL. Y me lo pregunta con esa calma?... Pero si eso sería el desastre.

Yo.—¿Ha visto usted jamás que en una agrupación de hombres, por identificados que éstos se hallen en el fin que persiguen, no surjan discrepancias en cuanto a los medios? ¿Cómo va usted a pedir al Directorio lo que la naturaleza humana

El.-Me asombra oirle... ¿No era la división de criterios uno de los males que imputabamos al antiguo régimen?

Vo.-Nada de eso. Lo que imputábamos al antiguo régimen es que ESTABA BA-SADO POR ESENCIA en la diversidad de criterio; que de esta hacía su razón de ser; que por ello la fomentaba. Y eso es cosa muy distinta de la mera existencia del hecho natural de la diversidad de apreciación en materia de conducta o de utilización de los medios. Aquella diversidad es fundamental y sistemática; ésta, accidental y pasajera. En aquélla no cahe la armonía; en ésta, sí; porque en aquella no hay un concepto de fin único, capaz de engendraria, y en esta ese con-

EL.-¿De modo que usted no ve en la división de apreciaciones de los elementos del Directorio motivo alguno de

Yo.—En primer lugar, usted da por cierto que la división existe, y eso es lo que usted no sabe. Que lo propalen los ellos han vivido siempre en ambiente de divisiones, y no les cabe en la cabeza que en el Directorio no las haya; que exista es cosa muy distinta. Pero aunque existiera, la identificación de todos sus miembros en el interés general, en la necesidad de salvar a España-identificación que no existía en el antiguo régimen-, es la mayor garantía para que los juicios particulares sa sometan, y para que las opiniones individuales se subordinen a la necesidad suprema de la arse hubiese obtenido ni una milésima parte de lo que es una evidente realidad? EL.-Parece que mi alarma se va des-

Yo .- Porque no tenía fundamento alguno ; parque usted ve todavía las cosas su interés, por su propia vida, por con-tennarks. cada partido, el espíritu no podra ser distinto; y sus hombres luchaban por su interés político, por su carrera política. por ocupar los más altes puestos y aun la jefatura. Sus divisiones tenían que ser, pues, permanentes, y aun debfan Será renovado en Valencia el ahondarse con el tiempo. ¿Qué tiene que ver esa economía de la vieja política con la composición del Directorio? En él nadie tiene que defender nada personal; por eso las divisiones que pudieran existir son substancialmente distintas de aquéllas que nos llevaron al borde del abismo.

EL-Pero no me negará que sobre el Directorio pesan cuestiones gravisimas, y que la división de criterios en él seria

muy de lamentar. Yo.—Esas cuestiones gravisimas que éste subsistiese serían insolubles ¡Pues entonces!... Pero para el Directorio no lo son, aunque para cualquier gobernante siempre serian sumamente dificiles. Y no lo son, por lo que queda dicho. Está identificado con el interés nacional. y solo de éste tiene que inspirarse: la inspiración no puede ser mejor. Es una emanación del Ejército, y el Ejército sabe, por fortuna, atender a los llamamientos de la Patria: su disposición espiritual no puede ser más adecuada. Y eso es lo juguetes entre los niños pobres. fundamental. Cuando los hombres por posición se inspiran en el interés nacional, y por posición están atentos a los llamamientos de la Patria, existen las condiciones de acción necesarias para que sus intereses particulares se dobleguen ante el supremo general. Así, pues, no hay razón alguna para que en el caso presente ocurra lo contrario; ni, por lo tanto, para que la división de criterios, LA REPATRIACION que naturalmente pudiera existir, no cese en el instante mismo en que redundase en perjuicio de la nación.

EL-¿De modo que usted cree que un mismo hecho-el de la división hipotética de criterios, de que estamos tratando-puede tener diversos significados. segun las circunstancias en que se pro-

Yo - Pres no lo he de creer? Y usted también... Usted y vo discutimos. luego tenemos criterios distintos. Si a usted y a mi nos conviniese que como término de la discusión viniese la ruptura, ¿tendría la discusión el mismo sig. nificado que si por encima de todo nos interesase el acierto?

EL.-No se lo discuto : Yo .- Pues ya ve usted cómo se acabó nuestra discusión; es que, sobre las discrepancias que entraña, había un gran unificador. Nos separaba nuestra apreciación personal de las cosas; nos unfa el propósito de llegar a la verdad. Así se acabarán también las naturales discusiones del Directorio. Porque su gran unificador es el interés de la Patria.

EL DEBATE Colegiata, 7

Gobierno bávaro

'No se levantará el estado de sitio por ahora"

MDNICH, 5.-La Comisión que estudia la reforma del régimen constitucional ha autorizado al Gobierno a usar de poderes excepcionales hasta el día 31 de marzo, en lo que concierne a los assuntos finacieros y administrativos.

El ministro del Interior ha declarado que en los momentos actuales era imposible examinar la cuestión del levantamiento del estado de sitio.

LAS PETICIONES FEDERALISTAS

BERLIN, 5-La memoria presentada por el Gebierno bávaro acerca de la reforma de la constitución en un sentido federalista, entregada ayer al Gobierno del Reich, pide el restablecimiento de la autonomía política en los Estados alemanes, así como una participación más amplia de éstos en la redacción de las leyes del Imperio.

Los puntos esenciales piden una amplia-ción del Reichstag dándoles los poderes que ha tenido el viejo Consejo federal en Alecania antes de la constitución del Imperio. Sobre todo, en lo relativo a la política exterio rde Baviera, se pide la modificación del artículo 48 de la Constitución del Reich que ha sido la causa del último conflicto, por del Rei chdeclaro el estado de guerra en Baviera, dando el poder ejecutivo al mi-nistro de la Guerra del Reich. Esa medida ha sido declarada ilegal por parte de Ba viera. Por representar dicho artículo la unica sustitución del sumo poder ejecutivo en momentos críticos que antes estaban representados en el poder imperial, el Gobierno ávaro no insiste precisamente en la anulación del artículo, pero pide que en el porvenir le sea garantizada la autonomia de su policía, y que por eso tendrá independencia para nombrar o destituir al jefe de las fuerzas militares bávaras y sobre el empleo da esas tropas fuera de las fronteras del Estado. Las demás peticiones de la Memoria se refieren a cuestiones jurídicas, culturales y

camente que dicha Memoria sirva de base de discusión entre los dos Gobiernos. LA JORNADA DE TRABAJO

económicas. El Gobierno bávaro quiere uni-

DUSSELDORF, 4.—El número de obreros parados decrece paulatinamente.

A pesar de que la inmensa mayoría de lo sobreros que trabajan en las fábricas de políticos del antiguo régimen es natural; la región han aceptado la jornada de diez horas, reanudando sus tareas, cierto número de ellos continúan realizando manejos y excitando los ánimos a favor de la jornada

de ocho horas. Han sido clausuradas varias fábricas, cuyo personal continuaba manteniendo las reivin-

dicaciones presentadas anteriormente. Han sido despedidos sin previo aviso los obreros huelguistas del ramo de transpor-

LA SITUACION FINANCIERA

BERLIN, 5 .- El presidente del Reichsbank, Schacht, ha regresado, después de su monía en la acción. ¿Usted cree que sin viaje a Londres, donde ha celebrado confeese sometimiento, sin esa subordinación, rencias muy importantes con las personalidades de la finanza británica.

A consecuencia de los rumores que han circulado de que el Reichsbank había entiado al extranjero, en concepto de geran tía, una importante parte de su encaje 3 de que la finanza británica se mostraba hostil a la creación de un Banco de emisión con criterio del antiguo regimen. Un par de marcos oro, se mira con pesimismo en la tido, en la palestra política, luchaba por Bolsa de esta capital el porvenir de los cren-

par el Poder; por eso veía en los demás . El «Correo de la Bolsa» afirma que la insus enemigos, y no había modo de que flación flduciaria había alcanzado el día 20 los uniese un ideal superior. Dentro de del pasado mes de diciembre la suma de 500 quintillones de marcos papel. Por otra parte, el Gobierno consumió por completo los de Renta puso a su disposición.

material de Teléfonos

VALENCIA, 5.-El alcalde ha manifestado hoy que continúa su campaña para solucionar los graves conflictos motivados por la actitud de las Compañías de Teléfonos. Tranvias y Electricidad.

Respecto a los teléfonos, cree el alcalde que muy pronto quedará renovado todo el material con arreglo a los últimos progresos de la ciencia.

También la Compañía de Tranvias se hapesan sobre el Directorio no las creó el lla dispuesta a obedecer, pero no así la Hi-Directorio. Las creó, y dejó que se agra- droeléctrica, a la que se ha concedido un mo de ocho pesetas. varan aún más, el antiguo régimen; si plazo conminatorio, pues el alcalde no consentirá por más tiempo trámites dilatorios. La situación creada por las Compañías de Electricidad es verdaderamente insostenible. pues no sólo perjudica a los particulares. Suiento despacho telegráfico : sino a la industria y elementos obreros por "Al suplicar a vuecencia fe la continua paralización.

Distribución de juguetes

VALENCIA. 5.-Esta tarde ha desfilado por las calles de la ciudad la cabalgata de los Reyes Magos organizada por el Croulo de Bellas Artes y encargada de repartir Presenció el desfile de los Magos numero-

so público.

Un banqueto al Cardenal Benllech VALENCIA. 5 En los salones de la Real Maestranza se ofrecerá mañana un banquete al Cardenal Benlloch, que es capellan honorario de la misma

SALAMANCA, 5 .- A las diez de la noche llegó el resto de las fuerzas del regimiento de la Victoria que vienen repatrianas de

En la estación esperaban los jefes y oficiales del regimiento, todas las demás autoridades y numeroso público, que tributó a os soldados un entusiasta recibimiento. acompañándoles después hasta el cuartel con vitores y aclamaciones.

Inmediatamente después de llegar al cuartel los soldados fueron licenciados.

La posición de Tizzi Alma, hostilizada MELILLA, 5 .- Durante la pasada noche ua grupo enemigo se aproximó a la posición de Tizzi Alma, hostilizándola. La guarnivión rechazó el ataque con fuego de fusil

bombas de mano. Del campamento de Quebdani salió una solumna, compuesta por el batallón de San Fernando y fuerzas suxiliares, que llevó un convoy a Axdir Asus. Otra columna, integrada por fuerzas de las tres Armas, efeccuó un reconocimiento hasta Loma Pelada. Ambas regresaron sin novedad.

rena de muerte al ex sargento Yamani, na- tar que a él se las había dado un camaroro ural de dicha fracción, elogiando con ello marítimo llamado Miguel García, llegado al Rey de España, gracia que les servirà hace poco de Montevideo.

Por la noche fué obsequiado Jacinto Bepara estrechar los lazos de amistad con EsLos tres han sido encarcelados y puestos navente con un banquete por sus compa-

Cia y Rusia. 1Qué lecelón para la Hu-Plenos poderes al La política francesa Las Diputaciones vascas Catedrático separatista Desde mi balcón en sobre España

Ignorancia, falta de tacto e incomprensión

Un articulo de Walleffe

PARIS, 5.—A propósito de la aprobación del crédito para la construcción de la Casa de Velázquez en la Moncloa, Mauricio de Walleffe publica un artículo, en el que, des- Guipúzcoa, los señores Elorza, Valmaseda

«La falta de nuestros políticos franceses es conocer muy mal a Italia y desconocer casi por completo a España.» Absorbidos al Norte hace un siglo por nuestras querellas con los rusos, alemanes, ingleses y americanes, no hemos teniedo tiempo de seguir la extraordinaria juventud viril de la nueva Italia, cuya explosión se ha traducido en el fascismo, y hemos abandonado a la fuerte raza españolas (sentada y un poco adormecida sobre inmensas riquezas mineras). a la propaganda de Berlin, lo que es verdaderamente un colmo.

Todo esto debe cambiar. Es menester po-ner a España de moda entre nosotros. Varios premios Nobel de Física y de Matemáticas nos ban recordado ya que la raza ibérica tiene el singular privilegio de pro-ducir genics. El país del Cid, de Santa Teresa y de Ignacio de Loyola es un país de cumbres, tanto en el orden intelectual como en el moral.

Nuestros diputados de los Pirincos lo sa den. Uno de ellos, M. Pierre Rameil, en nombre de la Comisión de Hacienda, ha sido quien ha propuesto a la Cámara la aprobación de los créditos necesarios para construir una Casa de Fhancia en Madrid que se llamará «Casa de Velázquez», por analo-

gia con la villa Médicis, de Roma. Casa de Velázquez! Sea, con tal que dicho nombre no signifique que está exclusivamente hecha para pintores. No tenemos que descubrir la pintura española. Con las corridas de toros y los bailes son la única cosa del país vecino que conocemos bien. Lo que necesitamos descubrir es la etividad intelectual de las Universidades españolas, son esos grandes cerebros a quienes los pre-mios Nobel han nimbado de gloria con gran asombro nuestro y por encima de nuestra

Mussolini me decía en Roma cuando en ella entraron las tropas fascistas: «¡ No queremos ser un pueblo de guardias de museos!» Los sabios de Madrid, Barcelona y Salamanca nos dicen lo mismo.»

CONTRA LA POLITICA COMERCIAL

BURDECS, 5.-Los Sindicatos del comercio de vinos y licores, de la exportación, de los representantes de Transportes, de los grandes establecimientos comerciales e indus triales de la Gironda, se han dirigido al Gobierno pidiendo la rápida gestión de un nuevo Tratado de comercio con Portugal, pues to que la ruptura comercial con dicho país conducira lógicamente, y por las mismas razones invocadas, a la ruptura con España e Italia, de donde resultaria el aislamiento económico absoluto de Francia, y eso bajo el solo pretexto de evitar una crisis que realmente no existe.

Los individuos pertenecientes a dichas importantes entidades se han comprometido además, en el momento de las elecciones, a negar su voto a todo candidato que sostenga una politica de aislamiento económico con traria a las necesidades de resurgimiento de Francia y que es la generadora de la carestía de la vida.

Crisis obrera en Zaragoza políticas, que tan fune nuestra querida patria.

ZARAGOZA, 5.-El alcalde ha conferen-1.200 millones de marcos ero que el Banco ciado hoy con el gobernador civil acerca de nisterio de la Guerra. la crisis obrera, cada día más acentuada en esta capital.

> para remediar esta crisis, y por ello solici, dad y cultura hayan sido perfectamente la línea de Andaluces, a un automóvil de taba el apoyo del Estado para encontrar una controlados, puedan cumplir la misión ciu- esta capital, donde iban el abogado don Anselución que podría ser la inversión de las dadana a la que el Somatén, por su espetición García y el industrial den Francisco 75.000 pesetas destinadas por el Estado para cial organización, no puede llegar. la pavimentación de las Rondas.

Conflicto resulatio

ZARAGOZA, 5.-El contratista de las obras de los depósitos de Casablanca ha enterado al alcalde que de los 51 obreros que están ocupados en aquéllas, 49 se han avenido a cobrar el jornal de seis pesetas estipulado por el contratista. Por lo tanto, paz y siempre paz». queda resuelto el conflicto que plantearon los que pretendían cobrar un salario mini-

Un telegrama del rector de la Universidad ZARAGOZA, 5.-El rector de la Univer- sana política». sidad ha dirigido al jese de Palacio el si-

«Al suplicar a vuecencia felicite en nombre do mi Universidad al augusto senor, que Dios guarde, nos permitimos evocar dos fechas para nosotros inolvidables: la de septiembre de 1904, cuando don Alfonso XIII Gil. recibió anie la tumba del rey don Pedro I el anillo con que aquel insigne Monarca aragenes fué enterrado en San Juan de la Peña, jols y Sabater, que cuenta con grandes sim-y la de diciembre de 1923, cuando, en su patias en Barcelona. risita a Zaragoza, nos ofreció interesarse por la pronta construcción del camino que da acceso a nuestra Covadonga, según escrito presentado a su Gobierno v avalado con la firma de nuestros Prelados, Diputaciones y grandes ciudades del reino. Confiamos en que al recordar estas fechas nuestra amado hace suponer que allí fué enterrada una per-rey Alfonso XIII excitará al Directorio mi- sona adulta litar al propto cumplimiento de su solemne promesa -Ricardo Royo Vilsmora.»

Una lápida

ZARAGOZA, 5.-La Asociación de Arquitectos ha acordado colocar una lápida de mármol y bronce en la casa donde vivió el arquitecto municipal don José Llarza, que fué asesinado con otros dos funcionarios municipales en el paseo de la Independencia hace tres anos por elamentos sindicalistas. in the second of the second of

desea socio capitalista para ampliar negocio cientifi-

co. de excelentes rendimientos. Se darán amplias referencias y garantias Escribid para entrevista, 10.446. Agencia Reyes,

Son detenidos por repartir hojas sediciosas

CORUNA, 5.—En el momento en que el carpintero Juan García entregaba unas hojas sediciosas a un camarero del café de Astu-

rias, fué detenido por la Policia. Interrogado por las autoridades, manifes-tó que se las había entregado el dueño del Los cabileños de Beni-bu-Ifrur han ex- taller donde trabajaba, llamado Benito Con-presado su gratitud por al indulto de la ceiro, el que, una vez defenido, hizo constaller donde trabajaba, llamado Benito Con-

a disposición del Juzgado militar.

se reúnen en Blibao

La ponencia sobre división regional queda en estudio durante un mes

BILBAO, 5.—Como estaba anunciado, se celebro hoy la reunión de las Diputaciones hermanas para discutir la ponencia redactada por Guipúzcoa en el asunto que se estudia de la división regional.

Asistieron los siguientes diputados: por pués de hablar de la actitud de la Prensa Orueta, Pérez Arregui y Piguaga; por Alade Madrid y París acerca de la cuestión de ve, señor Hermosa, y por Vizcaya, señores Tanger y de aludir a las faltas de tacto que Urien, marques de Vikafranca, Careaga, Cacierta Prensa parisiense comete cuando se rranza, Larrea (don Alejandro y don José ocupa de los Gobiernos de Italia y España, María), Basterra, Muñoz, Zubiría, Astigarrage, Orbe, Urrutia, Ercoreca y Marco Gardoqui.

La reunión fué muy breve y, al terminar os diputados de las tres provincias se dirigieron a la Sociedad Bilbaina, donde al-

Se había premetido a los periodistas una nota oficiosa de la reunión, pero la nota no se ha facilitado. El presidente de la Diputación manifestó esta neche que se halda tratado de la ponencia redactada, y que ésta había quedado en estudio durante el plazo de un mes para que todos los diputados tengan tiempo de impenerse debida mente en lo que se propone.

La ponencia de Cuipúzoca

SAN SEBASTIAN, 5.-La Diputación ha dado a ecnocer la ponencia guipuzcoana, en la que se aboga por la reintegración completa de los fueros, adaptados a la época actual, y constitución de la región vascongada o vasconavarra, si esto es posible; contribución a las cargas del Estado con igual proporción que la de las demás provincias, pero reservándose estas Diputaciones la exacción de determinados tributos hasta la terminación del concierto económico, cuya vigencia expira en 1926.

La F. Cívico Somatenista de Barcelona

Una carta al capitán general

BARCELONA, 5.-El capitán general ha recibido una carta de la Federación cívico domatenista, en la que se dice lo siguiente: «Enterada por la Prensa esta Federación de que en la última reunión de la Comisión organizadora de los Somatenes armados de Cataluña se hizo pública declaración de que la Federación cívico Somatenista era una entidad independiente y por completo desligada de aquéllos, creemos un deber dirigirnes a vuecencia, como inspector de dos mismos, no para confirmar tal declaración, pues la autoridad de quienes la hicieron es tal, que no necesita que persona alguna asevere sus afirmaciones, sino para dar a vue cencia clara explicación de las razones que han motivado el nombre de esta Federa-

ción, y evitar con ello todo equívoco. El Somatén es una agrupación de hom ores honrados, sin distinción de ideales políticos, que, organizados en forma de milicia ciudadana y bajo la dirección de autoridades militares, están atentos y dispuestos al combate contra lo anárquico, lo immoral o lo ficticio.

La Federación cívico Scmatenista es una agrupación de hombres honrados, con distintos matices politicos, que, coincidiendo en sus ideales de justicia, moralidad, patriotismo y ciudadania, están atentos y organizan civilmente contra la anarquia, la inmoralidad y la ficción de las oligarquías políticas, que tan funestas han sido para

El Samatén es una organización en er mas y con una cierta dependencia del mi-

La Federación cívico Somatenista es un partido que, por intervención en los asun-El alcalde manifestó al general Sanjurjo tos públicos de los ciudadenos en ella agruque el Ayuntamiento no cuenta con medios pados, cuyas dotes de inteligencia, morali-

Son entidades de distinto origen, con distinta organización, con distintos medios de acción, que tratan por distintos caminos de llegar al mismo fin. Se puede ser somatén sin pertenecer a esta Federación y vice-

El Somatén selecciona sus hombres para, en caso necesario, detender su lema de «Paz.

La Federación civico Somatenista selec ciona también sus hombres para, con las armas del ideal y de la honradez, forjar un instrumento apto para gobernar, para dirigir al país por los cauces de vacdad de la

Pase a la primera reserva

BARCELONA, 5.-El día 12 del actual cumplirá la edad reglamentaria para pasas a la primera reserva el jefe de Estado Ma yor de esta Capitania general señor Gil y

Se indica para ocupar este puesto al general recién ascendido don Ignacio Despu-

Hallango de restos humanes

BARCELONA, 5.-En unas excavaciones que s epractican en la planta baja de la casa número 55 de la calle de Zaragoza se ha nencontrado algunos restos humanos, qua

Las obras del «Metro»

BARCELONA, 5.--A consecuencia de las obras que se efectúan en la calle de Salme-rón para construir la bóveda del Metropolitano, se han observado oscilaciones en la casa número 245 de la citada vía, viéndose precisados los vecinos a desalojarla.

Por temor a posibles hundimientos, se ha interrumupido el tránsito redado en la calle | de Salmerón en el trozo comprendido entre realizarse obras para garantir la eficacia de los cimientos de las casas próximas.

Cabalgata de Reyes e**n S**evilla

Jacinto Benavente representa a Melchor

SEVILLA, 5.-Esta tarde a última hora salió del Ayuntamiento la tradicional cabalgata de los Reyes Magos. Entre éstos, y representando a Melchor, figuraba el dramaturgo Jacinto Benavente, luciendo un artístico traje oriental, expresamente confeccionado para él en Madrid.

En las calles se apiñaba la multitud, preenciando el paso de la pintoresca comi-

Esta estuvo primero en el Asilo y luego en el Hospicio, repartiendo en ambos luque recibieron a los Reyes Mages con vivas aplausos.

Por la noche fué obsequiado Jacinto Benercs de cabalgata.

suspenso de empleo

Licencias de maternidad a las funcionarias de Instrucción publica

Nuevo decano de Medicina de la Universidad de Barcelona

La «Gaceta» de hoy publica las signien-

es reales ordenes:

Disponiende que, visto el extracto de la onferencia pronunciada en el local de la Asociación Nacionalista de Calella el día 22 de julio del pasado año por don Manuel Masso y Llorens, diputado provincial y profesor de la Escuela Industrial de Villanueva y Geltru, bajo el título «Porque soy separatista», y teniendo en cuenta que del extracto de dicha conferencia se desprenden conceptos injuriosos para la Patria, que en manera alguna deben ser permitidos a ningún español, ni mucho menos tolerados a un profesor de un centro docente, se proceda con toda urgencia a la formación del oportuno expediente, y que entre tanto éste se tramita y acuerda la resolución que proceda. quede en suspenso de empleo y sueldo el referido profesor de la Escuela Industrial de Villemusya y Geltru, don Manuel Massó y

Se mandará copia del extracto al subse retario encargado del ministerio de Gracia Justicia para que por su conducto sea remitida al fiscal de su majestad, a los efectos que procedan.

En otra real orden de Instrucción pública se declara que las maestras auxiliares, inspectoras, etcétera, y toda cualquier otra disfrutar licencia desde que entra en el octavo mes de embarazo hasta cumplir la cuarentena del parto.

Por la Presidencia del Directorio se disone que siendo numerosas y documentadas las denuncias que se reciben sobre ilegalidades que se dicen cometidas en los expedientes de quintas de la provincia de Coruña, se rea una Comisaria regia para investigar los expedientes relativos a los reemplazos que se hayan tramitado en dicha provincia, pudiendo revisar los reemplazos de los diez últimos años.

Desempeñará esta Comisaria regia, en concepto de jefe, don Gregorio Poveda, quien en término de cinco días comenzará a actuar, proponiendo el personal facultativo y auxiliar indispensable.

Por último, y también de la Presidencia, nserta una real orden disponiendo, como medida excepcional, que la vacante de decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona sea provista con el nombramiento del catedrático de la misma don Pablo Ferrer Piera, propuesto por el rector de aquella Universidad.

Los cuarteles para la Guardia civil en Bilbao

BILBAO, 5.—En el Gobierno civil es-uvo esta mañana una Comisión de la Cámara de Comercio para tratar de la cuestión de los cuarteles para la Guar-

El gobernador manifestó a sus visitantes que el Estado dobla su oferta de 10.000 pesetas con destino a la construcción de dichos cuarteles.

Un automóvil arrollado por el tren

----Resultan dos muertos

JAEN. 5. El tren correo descendente ha arrollado en el paso a nivel existente entre las estaciones de Villagordo y Menjibar, de la línea de Andaluces, a un automóvil de tonio García y el industrial den Francisco Alvarez y otro señor, cuyo nombre se ig-

El primero resultó muerto en el ecto y

Todos regresaban de Linares, después de asistir al entierro de una sobrina del pri- tel del Infante Don Jaime al immueble demero. La desgracia ha causado gran scusa- nominado Casa Grande, cedido por el Ayunción por tratarse de personas muy conoci- tamiento de dicha capital al ramo de das en ésta.

Nueva York

La era del aeroplano

Nueva York, diciembre, 1923.

Ahora puede decirse que comienza a iniciarse la era del acroplano. En los Estados Unidos estamos todavía en plena época del automóvil. Poseer un automóvil aqui es algo así como poseer un reloj en Honduras.

Pero spuede decirse lo mismo del aeroplano? ¿Cuántos son los que tienen aeroplano para su uso privado? Los hay para el Ejército; los hay para el correo; los hay para el servicio de pasajeros, muy restringidos todavia. Pero cuantos son los particulares que tienen en su garage su aeroplano, como se tiene un automovil pronto para saltr en él en cualquier momento?

En Alemania se están fabricando en gran escala unos aeroplanos de un modelo diminuto, que es capaz de una velocidad de 60 millas por hora y consume muy poca gasolina. Resulta más barato que cualquier automóvil de los que se producen en Alemania. Dicho aeroplano se está vendiendo en grandes cantidades a los hacendados y a los via-

He aqui el principio de la era del ae-

roplano. Cuando sea tan corriente poseer un avión, como lo es poseer un par de zapatos, entonces podremos decir uncionaria del departamento, tiene derecho que ha terminado la era del automóvil. Y ocurrird en muchos países lo que ha ocurrido en algunas ciudades, que de la luz de petroleo han pasado a la luz eléctrica, sin conocer el gas. De igual modo en algunas partes donde el automovil solo es un lujo se llegard de un salto al uso general del aeroplano.

Los Ford del futuro fabricarán miles de aeroplanos al día. Y esto no sólo lo verán nuestros nietos. También lo veremos nosotros.

Carlos QUINCY

DE MARRUECOS

(COMUNICADO DE ANOCHE)

Zona oriental.—En la posición de Tissi-Assa anoche el enemigo se acercó a la misma sobre el lado del camino cubierto habiendo necesidad de tirarle cuatro bombas de mano, y cuando se creta había marchado arrejó un bote de metralla por el frente le Tafersit, que entro en la posición, causando las siguientes bajas: Alférez del Tercio don Cé-sar Rodriguez Fernández, leve; sargents Claudio Salas Avilés y legionario Domingo Hilarión, graves; sargento José Cenin Cines, cabo Rafael Calvet y legionarios Sene. riano Rodríguez Fernández Moncha, menos graves; cabo Fernando Martín y legionarios José Reyes, Rodrigo Ruiz, José Mesa, An-tonio Palomina y Bruno Soller, leves; ha-biéndose sido evacuados seis de ellos a Tafersit, continuando restantes en la posición. Aviación.-Por la escuadrilla de servicio

se ha reconocido el frente en el dia de hoy, observandose mucha gente en Beni Melul. Zona occidental .- Se ha efectuado bom. bardeo en la zavia del Arab de Beni Ahamed y poblado de Menzora. A bordo vapor Viscente Ferrer salió de Larache expedición repatriados cuatro oficiales y 160 tropa hatan. Von Soria, y un jefe, siete oficiales y 285 individuos batallón León.

El nombre de don Jaime a un cuartel de Artillería

El «Diario Oficial» publica la siguiente disposición:

«Habiendo expuesto la sección de Artillería, como prueba de respetueso afecto a la real familia, el deseo de dar el nombre del infante don Jaime, que viste el el segundo fallecido al llegar al pueblo de uniforme de esta Arma, al cuartel dende Menjibar. El chófer y el otro ocupante resignifica de regimiento de Artillería de posición en Sagoria cuas da dicha Arma. sición, en Segovia, cuna de dicha Arma. se resuelve se denomine en lo futuro cuar-

"EL CABALLERO DE LA ROSA"

música de Ricardo Strauss, estrenada en el teatro Real

Admira siempre en la primera obra de Strauss que se conoce el absoluto dominio de la técnica; no un dominio lento, fatigoso y difícil, sino facilísimo, ágil, espontá-neo, tan completo, que aleja toda idea de trabajo y premeditación; este dominio es constante; se advierte lo mismo en «Salomé» que en «Don Quijote», en las «Travesuras de Till Eulespiguel» que en la «Sinfonía alpina»; por constante, es cosa pre-vista y concedida en toda obra suya que se

Pero este dominio, esta maestría, esta facilidad, no es nunca en arte un fin, sino un medio para conseguir la más completa emoción artística y la más perfecta belleza, y siempre hemos pensado ante Strauss que el rendimiento estétito no corresponde, ni con mucho, a lo que pudiera esperarse de nica y finísima de Verdi. su sabiduría musical, y, lo que es más aún, que esta sabiduría le sirve para disimular ese escaso rendimiento con lo que en realipor sí solo no es suficiente.

As ilas obras de este másico excepcional producen una sensación de interés curioso, y es sabido que no es ésta una de las más puras y elevadas sensaciones estéticas. En «El caballero de la rosa», la sequedad de la ciencia está suavizada por cierta ame-nidad que le impone el carácter del libro, de escaso valor, por otra parte, que le detiene en sus vuelos, que le obliga a emplear medio smás sencillos, que le impone el ritmo del vals, cierta gracia, no en el sentido de lo cómico, sino de lo fácil, de lo fresco, de lo animado.

Porque Strauss ha puesto música a un libro que pasa de lo cómico para dar en lo grotesco, sin adoptar su tono, sin subrayar las situaciones, ni comentarlas; más bien se aparta de ellas y compone con énfasis, con grandilocuencia, con exaltación en algunos momentos, como en los compases de margares numeroses juguetes entre los niños, che funebre digno de una tragedia. Si aparece alguna vez el efecto cómico, no es por la intención del compositor, sino por el contraste bufo entre lo que sucede en la escena y el empaque severo del comentario or

Comedia lirica, libro de l Gratamente interrumpen algunas vaces te-Hugo von Refmannsthal, mas sueltos y frívolos, diseños melódicos, momentos en que la manera parece italianizarse, en que se hace amable y asequible : pasajes de un sentimentalismo romántico de balada, que desaparecen admirablemente re sueltos, pero demasiado pronto en el cúmulo de sueltas sonoridades que resultan por el contraste desordenadas y rudas.

La maestría en el manejo de la orquesta nace que en ella resida siempre el mayor interés; atrae y fascina el color, la movili-dad, la fuerza, el desahogo genial con que la trata: contribuye a esto la falta ce in-terés del libro, vacío de todo efecto teatral. Lento, monótono, falto de acción, largo, a fuerza de mantener las situaciones, sin modificación ninguna, cuya fábula se reduce a un simple cambio de amores y a una bro ma pesada, de que se hace víctima a un tipo grosero; un Falstaff sin la fuerza humana del tipo de Shakespeare, sin la gracia de la jugarreta, sin la movilidad de la acción y sin la música humorística, intencionada iro

Las señoras Hafgren, Dahmen y Tuschkan cantaron y representaron a maravillas. Carla plaza de Fernando Leseps y la calle de dad el fin principal de cada obra viene a voltura y marcialidad el papel de Caballero; Asturías. Inmediatamente han comenzado a ser una exhibición de virtuosismo, lo que el señor Erl, además de cantar su parte a conciencia, encarnó el tipo ridículo y grotesco del barón, como el señor Henke el del movil y sinuoso intrigante italiano; todos los demás completaron un conjunto bueno, sun que se advirtió cierta indecisión y falta de soltura, demasiada dependencia de la sabia y enérgica batuta del maestro Rabl, que a todos condujo como de la mano y consignió extraordinario efecto de la admirable or-

La presentación, lujosa y ciudadísima; el ambiente, no sólo de época, sino de localidad, observado con un respeto y fidelidad

digno de encomio. El público saboreó las innegables bellezas que encierra la partitura; pero las encontró demasiado diluídas en la exagerada longitud de los actos y llegó a sentir cansancio; el segundo fué el que más gustó y valió maores aplausos: el tercero, falto de teatralidad y de acción, desprovisto de interés, confuso y arbitrario, apagó el relativo en-tusiasmo del anterior. Hubo, con todo, aplausos a los intérpretes, al director y a la orquesta.

Jorge DE LA CUEVA

Ambición y confianza de los rusos

Bonn, enero, 1924. Leyendo los periódicos nusos se advierte, por de pronto, una cosa extraordinaria: la confianza extremada que una especie de imperialismo propia- de 1884. mente dicho, no; es algo singular que se compone de varios elementos. Puede creérseles cuando repiten en toda ocasión que no aspiran a realizar conquistas militares, no obstante poseer un Ejército fuerte y, según se dice, bien preparado. Lo que les infunde tanta confianza en su poder es, en primer tér los concejales, diputados provinciales y mino, su actual independencia económica y política. «Mientras las otras potencias europeas tienen que luchar para ta de Bakum, de bosques casi ilimita. Francia 116 senadores. dos, no explotados todavía, y de tantos taja en mucho a la antigua Rusia de tendencia. los Zares, habiendo tenido Lenin la idea | Por regla general, en materia social feliz de implantar en el país la electri- y financera han dado muestra los dificación y nuevas formas de industria, putados de un criterio más radical que que producirán en el porvenir tantos los senadores, los cuales se han opuesto

independiente del extranjero. Pero lo que hace en Rusia una imtituímos una Eurasia, una conjunción plena confianza a Poincaré. de naciones de los dos continentes. No Tan sólo en materias religiosas ha Rusia el día de mañana. Ahora mistoron una pequeña mayoría. mo mantenemos las más íntimas rela- Aun cuando siempre resulta un poco cias de Asia, ¡cómo podrá compararse con ella una Europa dividida, distribuída en países pequeños, sin posibilidades de desarrollo ulterior!

Nadie debe maravillarse, pues, si los rusos van tan lejos en sus sueños que afirmen sin titubear que para Rusia se prepara una hegemonía universal, hegemonia política y económica. «Largo quizás, pero segurísimo, será el camino por el cual nos aproximamos a una hegemonía universal, que ni Inglaterra ni Francia podrán disputar a los rusos. El Imperio ruso, con sus aliados en todo el continente asiático, ocupará el lugar de la Sociedad de las Naciones, que ya está en la última agonía.» Además, hay lo una medallita que se le ha caído al romque advertir que los rusos pretenden perse la cadena de oro que la sujetaba).no solo una hegemonía política, sino también una hegemonía social, que esperan conseguir por medio del triunfo para darte la dichosa medalla sin que tú te final del marxismo materialista, una más de su espíritu de propaganda, que niegan tantas veces como ¡Pero, ya ves, que no lo he lhecho! (Besanles conviene en sus relaciones con otras potencias.

Finalmente, lo que ha contribuído sobremanera a exaltar las ambiciones rusas han sido, durante los últimos meses, los esfuerzos de varias potencias a entrar en relaciones oficiales con Rusia. Si se dieran cuenta los Gobiernos, y particularmente los periódicos gubernamentales, de la impresión funesta que producen en Musia con sus artículos adulatorios, no emplearían, por cierto, algunas expresiones recogidas con júbilo por los bolcheviques para servirse de ellas a los fines de su política ambiciosa. Basta leer en la Prensa rusa los comentarios sobre el artículo del Temps proponiendo el reconocimiento de las

repúblicas sovietistas. He rehuido en este artículo apreciaciones personales, y únicamente me he limitado a registrar los hechos. Nadie negará que se trata de hechos gravísimos, y sería un error harto grande si no se tomasen en serio las ambiciones rusas, particularmente en lo que se refiere a la extensión de su influjo en Asia y el Extremo Oriente, como lo probaré en otro trabajo.

Doctor FROBERGER

Grandiosa basílica a la Inmaculada en Linz

Podrá contener 20.000 personas y la torre tiene 135 metros de altura --0---

VIENA, 5.—En el próximo mes de mayo se consagrará en Linz la grandiosa Basílica, dedicada a la Inmaculada, que se está construyendo desde hace sesenta y dos años. En el año 1855 el Obispo monseñor Rudigier inició una suscripción entre sus diocesanos para construir esta iglesia, en memoria de la proclamación del dogma de la Inmaculada.

Empezó a construirse la Basílica el 1 de mayo de 1862; tiene 130 metros de largo y 60 de ancho, y en sus naves pueden colocarse 20.000 personas. La torre tiene 135 metros de altura.

Antes de la consagración se celebrará una misión, que durará ocho días. Después, ya en la nueva iglesia, se celebrará una solemne misa pontifical de rito armenio. oficiando el general de los melchitas de Viena, Arzobispo Govuk, que tiene ahora ochenta y tres años; otra de rito ruteno, oficiando el Obispo de Korzevei (Yugoes-Tavia), y, por último, el 1 de mayo otra, de la que oficiará un Cardenal legado del Papa, predicando monseñor Faulhaber, Cardenal-Arzobispo de Munich. Están invitados a las fiestas dos Cardenales, los Nuncios de Viena y Munich, 25 Obispos y 30 Pre-

Se celebrarán también un Congreso mariano, una procesión de las antorchas y varias audiciones de música sagrada.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

ciones senatoriales

Procede noy la Alta Câmara francesa a la renovación de una tercera parte tienen en el porvenir de su nación. No de sus miembros, con arreglo a lo dissería acertado explicar el fenómeno por puesto en la ley de 9 de diciembre

Según ésta, se compone el Senado francés de 300 miembros (aumentados hasta el número de 314 desde la incorporación de Alsacia-Lorena), renovables por terceras partes cada tres años y elegidos por los departamentos y colonias en sufragio de segundo grado, por delegados municipales.

La parte del Senado que hoy se elige es numéricamente la mayor, no sólo conservar o recuperar sus territorios o porque la renovación se hace a base sus mercados económicos—dice el perió- de una división por distritos, que no dico Nakanunie-, nosotros no tenemos es matemáticamente exacta, sino porque perder nada, teniendo todo lo que que existen además en la actualidad cinnos hace falta, disfrutando de riquezas co puestos vacantes, correspondientes a inmensas, siendo dueños de las minas los otros dos tercios de la Cámara. Por mados grupos, que de confirmarse ruede del Don, del Ural y de Kursk, de la Naf- ese motivo van hoy a elegirse en toda

En teoría y dada su actual composictros medios eficaces de desarrollo eco-ción, el actual Senado francés se inclinómico.» Afirman luego que la política na más a la izquierda que la Cámara. de Lenin ha proporcionado a la nueva Pero de hecho son muy contadás las Rusia tantas nuevas ventajas, que aven- ocasiones en que ha predominado esa

frutos, que Rusia estará completamente de ordinario a toda clase de aumentos. aun cuando se tratara de cuestiones de salarios. Algo semejante ha ocurrido en presión particularmente profunda es su asuntos de política exterior, pues, al un concepto anticuado; nosotros cons- igual tendencia política otorgaban su

puede comprender a la Rusia moderna respondido el Senado francés a su caquien la juzga según los criterios acos- rácter avanzado. Mas no se crea por ropeos; nosotros somos una nueva na- pues aun cuando el grupo radical se al partido radical. ción tanto asiática como europea, qui opuso a la concesión de créditos para

que los cimientos de la nueva nación el Vaticano, hubo entre sus miembros lebrarse, se pongan frente a frente el rusa estarán en Asia; sólo mirando a algunas defecciones, que permitieron al bloque nacional y el bloque de las iz- Janssens O. S. B., Mgr. Stanislao Le Grelle. Asia se comprenderá lo que ha de ser Gobierno sacar triunfante el proyecto, quierdas, cuyo antagonismo se acentúa S. E. abogado Filippo Meda, abogado Agos

misma ya una de las primeras poten-lactuales en que se encuentra Francia, juzgar el porvenir.

facciones un poco desemblantadas, ojeras

profundas, que agrandan aun más los ojos

magnificos, rasgados, de candorosa y aca-

riciante expresión. Felipe, veintiocho

anos, buen mozo, moreno, efusivo, locuaz.

FELIPE (con apresuramiento al ver que ella

se levanta bruscamente para coger del suc-

Cuidado! ¡Quieta! ¡No te inclines! ¡Qué

MATILDE (con mimo).—Tienes razón... Iba

do la medallita.) ¡La quiero tanto! Mamá

la llevó, estuvo sin separarse de ella en cir-

cunstancias análogas a las mías, y... no le

pasó nada grave al final. (Zalamera y me-

drosica.) ¿Me pasará a mí, Lipe?... FELIPE (estremecióndose).— Nada, cora-

MATILDE (ingenua).- | Estoy más conten-

FELIPE.— Encantado! ¿No lo ves, no lo

MATILDE (picarilla).—Si, se te nota algo.

FELIPE. - Se me tiene que conocer la ale-

gría una barbaridad; con decirte que los com-

pañeros de negociado en el ministerio me

han dicho que si llevaba alguna participa-

MATILDE (bajando los ojos). - ¡Av. hijo,

pues para mí, la verdad, esto es más que el

FELIPE. - Naturalmente! | Esto es el «gor-

do»... de la ilusión! Doscientos millones

de... dicha! (Reparando que ella va a sentarse en una butaca próxima.) Aguarda!

Esperal | Quietecita hasta que yo ponga en

el respaldo un cojín, y otro en el suelo pa-

ra que apoyes los pies, y otro en el brazo

de la butaca! ¡No quiero disparates, ni «va-lentias», ni prisas! (Colocando solicito y

meticuloso los cojines.) Ajajá! Ahora sién-

MATILDE (sentándose en la hutaca con in

finitas precauciones y con una voz muy ani-

FELIPE. Así, éso es! ¿Te has fatigado?

Te has mareado? ¡A ver: mirame!... ¡Mi-

MATILDE (mirándole y bajando en segui

FELIPE (ironico y apasionado).—1 Feisima!

sabía yo... que estaba fea! Pero crei que...

FELIPE. Te lo has creido, tonta? ! Mira

MATILDE (suspirando). - No to figures que

FELIPE (vehemente).- Con toda mi al-

una erisipela, y... otra vez las viruslas!
MATILDE (espantada).—¡Lipe, por Dios, no

rror!... | Calla, Lipe, que me pongo mala!

FELIPE (sobresaltado).—;Eh?... ¿Te sientes mal? (Tomándola el pulso.) ¡Sí que es-

tás un poco nerviosa!... ¡Lo menos cchenta

pulsaciones!... (Mirando el reloj.) Justo:

MATILDE (compungida).— Son muchas?

FELIPE (ceñudo).—No sé..., no sé. Espera,

vov a consultar el Formulario de terapéuti-

ea que me dió tu padre. O si no, mejor se-

MATILDE (desfallecida).- | Casi sería lo

MATILDE (suplicante) .- Pero, pronto, Li-

(Felipe se va a otra habitación y torna muy

agitado con un pequeño libro.) FELIPE.—¡Aqui está el Formulario! Va-

FELIPE (vacilando).- Lo malo es la

Debo tener entonces un fiebre tremenda...

ma! ¡Aunque te dieran unas viruelas regras.

me importa por mí, es porque, fea, fea, muy

fea, pues, claro, no me ibas a querer!...

«pucheros»).- Ya lo

o digas, no quiero ni pensarlo! · Oué ho-los tesoros juntos: la Felicidad!

da los ojos, vergonzosa).—¿Estoy muy fea?..

tate, pero... sin dejarte caer de golpe, po-

quito a poquito, con cuidado!...

nada).-.: Así, Lipe?...

MATILDE (haciendo

a ti no te lo parecia!

que tú fea!... ¡Tú!...

sunque no la noto!

rá avisar al médico...

rame de frente!

pero ino creas que mucho, no!...

afán de... hacer locuras! ¿No estoy yo aquí groso?

Casados hace diez meses.)

un disparat

zón, absolutamente nada!

notas, no se me conoce?

ción en el «gordo» !...

muevas? [Tómala!

Hoy celebra Francia sus elec- puede asegurarse, con bastantes garantías de acierto, que esta renovación parcial no alterará sensiblemente el matiz que viene ostentando la Alta Cámara desde el año 1914.

Unas elecciones directas, en que se agitan problemas esenciales para la vida del país, como na ocurrido recienteresultados insospechados. Mas la reno-Cámara, opuesta por naturaleza a las transiciones demasiado bruscas, y que ha de tener por base organismos políti- tituto Italiano de Artes Gráficas de Bércos que no han variado sensiblemente en estos últimos años, no puede producir mentado.

De todas formas, hay un hecho que plica un cambio de actitud en determitener a la larga repercusiones muy hondas, e incluso dejar sentir sus efectos en el momento actual.

En varias de las elecciones parciales celebradas últimamente para cubrir puestos vacantes en las Cámaras se han Nuova» «debería y podría figurar dignamenunido radicales y socialistas para formar el bloque de las izquierdas. El hecho res del arte del minio, como demostración tiene una mayor importancia, si se re- de que, después de siglos de abandono, ha cuerda la tesis mantenida por el jefe sido posible el florecimiento de un arte tan del Gobierno, Poincaré, en su célebre dis- apreciado en otros tiempos». curso del 15 del pasado junio.

Definía en aquella ccasión el presidenrelación con las inmensidades de Asia. paso que los radicales de la Cámara puestos a formar con ellos coalición. Cla- do de su vida y de sus estudios predilectos «No queremos ser una nación europea combatían al Gobierno que decretó la ro es que también dejó fuera de la ma- ofrecerle como regalo los folios originales -repiten continuamente-; Europa es ocupación del Ruhr, los senadores de voria, en el sector de la derecha, a to- que sirvieron de modelo para la única edidos los enemigos de la forma republicana de Gobierno (léase realistas de La Action Française). Pero es de notar que por los siguientes señores : no extendió en este caso la condenación a los que con ellos pudieran aliarse, po- su eminencia el Cardenal Giovanni Bonza tumbrados en libros de historia eu- esto que su actitud ha sido irreductible, niendo así más de relieve su enemiga no, su eminencia el Cardenal Eugenio Tosi

Quizá en las próximas elecciones gezás más lo primero que lo segundo, por el restablecimiento de la Embajada en nerales, que en este mismo año deben cede un modo constante.

En este orden de cosas, el resultado de ciones con pueblos y naciones poderosos expuesto aventurar pronósticos en ma- la elección que hoy en Francia se celede Asia. Rusia, unida con Asia, ella teria electoral, dadas las circunstancias bra puede ser un dato muy valioso para

FELIPE. -; Eran ciento ochenta o doscien-

FELIPE (riendo). Pues menudo plancha-

MATILDE (alegre).-¿Sí?... ¿No son mu-

FELIPE (mostrándole una página del li-

o nos hemos tirado..., afortunadamente!

chas pulsaciones, no es jun síntoma peli-

toma grave, ni qué demontre, si es lo nor-

MATILDE (sonriendo). En la otra noche de

FELIPE (ingenuo).—; Por?...
MATILDE (abriendo mucho los ojos).—; Por..

por...! ¿No caes en el por qué, tontísimo?

Porque el año que viene vendrán los Reyes

MATILDE (mimosa).- Tonto, más que

FELIPE (sonriendo).-; Sí, hija, sì; me te-

MATILDE.—¿Y qué traerán los Reyes?

¿Qué te parece a ti que traerán? FELIPE.—¡Oh, eso, según..., según! ¡Qui-

zá una muñeca muy preciosa o quizá un

MATILDE (comicamente asombrada).-¿Pa

FELIPE .- Calla, mujer: he dicho un dis-

parate enorme!... | Pongamos en lugar del

balon un sonajero de cro que quite toda la

MATILDE (gozosa).—; Qué primera visita de

los Reyes! ¡Qué gusto! ¡Qué lástima que no

FELIPE. - Quién te ha dicho que no vie-

nen? Espera a mañana y verás si han ve-

nido o no han venido!...

MATILDE (con infantil alegria).—; De ve

ras que vienen está noche? ¡Ay, dímelo en

Felipe (picaro). Tú pon los zapatos v.

madruga, a ver si están vacíos! ¡A que no!.

me pondrán los Reyes?... ¿Qué te parece

FELIPE. - Ah, no sé! Eso nunca se sa-

en el hombro de él).—¿Y a tí? ¿Nada?...

sa de esa otra noche de Reyes del año que

viene, y un tesoro más grande que todos

EL DIA DE LA PRENSA

Esta cantidad ha sido resultado definitivo

de 1923 en todas las diócesis de España,

según los datos que ha publicado la Institu-

ción «Ora et Labora», de Sevilla. La cifra

es mayor que en los siete años anteriores

y excede a la de 1922 en 24.520,24 pesetas.

DISTRIBUCION

Descontado por varias diócesis en concep-

los reverendísimos Prelados entre las publi-

caciones católicas de su propia diócesis,

central y mitad entre todas las diocesanas)

ta. 17.355,56. Total distribuído, igual & co-

lectado, 174.399,20 pesetas.

Curro VARGAS

FELIPE (muy quedo).- A mí...

MATILDE (inocente). -; Y qué crees tú que

ra el fútbol?... ¡Qué precocidad!...

bro! ¡Todo lo de papá es-así!

Reyes... La del año próximo.

a esta casa..., tendrán que venir!

FELIPE.—Ah!... | Ya!... | Claro!...
no... había caido! | Ahí tienes!...

encima ahora mismo!

(Pausa muy larga.)

nena?

tonto!...

cabeza! :

néis de remate!...

balón para el fútbol!.

vengan este año!...

serio y de verdad, si vienen!

MATILDE (pensando).--! No, no!

MATILDE. - Y yo igual!

tas ochenta, vida?

da más que ochenta!

l teatro de la vida

Delicado homenaje LA ASAMBLEA DE Viñetas antiguas a Su Santidad

de un códice de la "Vita Nuova"

Italia conmemoró gloriosamente el cuarto centenario de la muerte del Dante, cumplido en el año 1921, ensalzando de mil honrosas maneras al más grande poeta del siglo XIII y de toda la Edad Media; pero a mente en Inglaterra, pueden conducir a todos los homenajes excedió el rendido con la edición de un códice de la «Vita Nuovación parcial de los miembros de una va». Tan noble empresa se llevó a término con la cooperación del admirable miniaturista Mestor Leoni y con la del notabilisimo pintor Víctor Grassi, en los talleres del Insgamo.

La edición fué sólo de 1.321 ejemplares, grandes sorpresas, que implicarian una en recuerdo del año de la muerte del poeta. verdadera revolución en las ideas, que numerados y firmados por los artistas. Cuan-Francia está muy lejos de haber experi- to se diga de la perfección de la obra sería poco, porque constituye una verdadera joya de las artes gráficas. Así se explica que fuese acogida con entusiastas aplausos en toda es preciso no perder de vista, porque im- Italia por las personas más autorizadas en la materia.

Entre ellas el sabio Cardenal-Arzobispo de Milán, monseñor Aquiles Rati, que había pasado gran parte de su vida estudiando lo maravillosos códices conservados en la Bi blioteca Ambrosiana y en la Vaticana, dijo con su particular competencia y con su reconocida autoridad, que el libro de la «Vita te al lado de los antiguos gloriosos ejempla

Este juicio, premio del esiuerzo de artis tas y tipógrafos, no se olvidó, y cuando Aquiles Rati subió al solio pontificio, un grupte de la mayoria gubernamental, y ex- de fervientes admiradores pensó que sería clufa de ella, no sólo a los socialistas, un dignísimo homenaje y un obsequio que sino a todos aquellos que estuvieran dis- de lleno respondería al carácter más acusación de esta «Vita Nuova», recogidos en un volumen

La Comisión organizadora está compuesta

Su eminencia el Cardenal Michele Lega condesa Amalia Capello, marqués Dr. Carlo Ottavio Cornaggia, marqués senador Filippe Crispolti, Mgr. Luigi Gramatica, conde nador Giovanni Grosoli Pironi, Mgr. Fran cesco Saverio Hertzog, S. E. Mgr. Lorenzo tino Mittiga, marqués Piero Misciattelli marquesa Maddalena Patrizi, Mgr. Enrico Pucci, Corrado Ricci, Mgr. Gastone Vanneufville, Adolfo Venturi. Tesorero, Mgr. Stanislao Le Grell; secretario, Comm. Agostino Mittiga.

Como se trata de una obra de valor excepcional para cuya adquisición será necesaria suma no pequeña, los organizadores al lograr que el precioso códice sea puesto por los artistas a su completa disposición han comprometido a esforzarse para vender un determinado número de ejemplares de la hermosa edición.

(Comedor-sala confortable. Sobremesa intima.) mos a ver... P. P. P... P... pulso, saque es-Noche de Reyes. Personajes: Matilde, Wil ¿Cuántas pulsaciones dijimos que te-veinte años, kimono azul, amplisimo; las nías?... Ciento ochenta, ¿no? ¡Ya no me De esta manera el regalo al Santo Padre se hará en nombre de todos y de cada uno acuerdo, estoy nerviosísimo, desmemoriado!... de los que adquieran los ejemplares de la edición de «Vita Nouva», ha de advertirse que quienes gocen el privilegio y el honor le ser dadores de la obra de arte que sirvió [Eran de modelo para la admirable edición, no ochenta, Lipe; ochenta nada más, hijol ¡Na sufrirán por ello ningún gravamen, puesto que la obra se les entregará al «mismo pre-

o quo so puso a la venta». Los artistas se han adherido incondicionalmente a la propuesta que se les hizo, poniendo inmediatamente a disposición de Comisión tanto la obra original como los ejemplares que se les han pedido, y aún más: bro). - Qué han de ser muchas, ni qué sin- para que la manifestación fuese más solemne al miblica en el periodo de tiempo MATILDE (regocijada).—¡Cataplún!... ¡Que que la Comisión necesite para uesafrollar

gusto, qué contenta estoy, Lipe!... | Qué ex- su acción de propaganda. celente idea la de papa al regalarnos ese li- | Aquellos, pues, que ha Aquellos, pues, que hasta el 31 de de 1924 hagan llegar su adhesión a la Comisión, bien directamente, bien por medio FELIPE. (galante).- Sí que es una gran persona! Menudo susto me ha quitado de de sus delegados especiales, además de la la institución a que pertenezcan. satisfacción de contribuir a un homenaje al Sumo Pontifice, rara el cual ha de ser de FELIPE (con dulzura).—¿En qué piensas, particular agrado, tendrán la fortuna de asegurarse la posesión de una obra artística de raro mérito que representa siempre una raridad bibliográfica, puesto que, agotada esta única edición, ninguna otra ha de publicarse en lo porvenir.

Los nombres de todos y cada uno de los adquisidores, cuya lista completa se comunicará a su tiempo a cada uno de ellos, se escribirán en un volumen a propósito que ecompañará al regalo y se conservará con éste para aterna memoria del homenaje rendido al Sumo Pontifice. El precio del ejemplar es de 2.000 liras

italianas, y las adhesiones pueden dirigir-se o a monseñor Stanislao Le-Grelle. Palazzo Vaticano, Biblioteca, Roma, o al padre Antolín, bibliotecario de El Escorial.

Profesores de los países respectivos, clases generales y particulares

también a domicilio traducciones Arenal, 24.-Madrid

Junta Central de Acción

Católica

La Junta Central de Acción Católica, con la representación de las Corporaciones a di-las Facultades de Letras y Ciencias y dos cha Junta adheridas, estuvo ayer en el pa-personas de libre elección del ministro, enbe, pero... algo, de fijo!

MATILDE (reclinando la cabeza, amorosa, cha Junta adheridas, estuvo ayer en el palacio Episcopal a felicitar al señor Obispo, con motivo de la entrada de año. Nuestro amadísimo Prelado agradeció la

interés para el trabajo inmediato de la Junta.

Esta Corporación, con las mismas repre sentaciones que había estado en el palacio Episcopal, se trasladó inmediatamente a la Nunciatura, a donde acudió también el señor Obispo, que se dignó presidir una vez más dicha Junta, para reiterar al señor Nuevo el testimonio de su adhesión inquesagrada del Papa.

El señor Obispo, con su habitual elocuento de gastos, 688,96 pesetas; al Dinero de para los trabajos de la Junta y de admiración Alemania y Austria. San Pedro, 17.355,50; al Tesoro Nacional de para el pueblo español por lo arraigado de la Buena Prensa, 34.710,77; distribuído por su fe.

y exhortaciones del Padre Santo sobre la de hacerse la colecta. para repetir, extender y perfeccionar la fies- materia.

audiencias a que nos hemos referido.

CATEDRATICOS

Le regalarán los folios originales La unificación del profesorado. El Montepio.—Demarcación de los Institutos.-Propuesta de reorganización del Consejo de Instrucción pública.

> En la tercera sesión de la Asamblea de catedráticos, celebrada ayer, se aprobó primeramente la formula que establece cómputo de méritos por años de antigüedad que había de regir en la provisión de cátedras, tema examinado ampliamente el día

A continuación don Benjamín Temprano. representante de Baeza, pronuncia un breve discurso, en el que manifiesta su extrañeza ante lo reducido de la labor que ha realizado la Asamblea próxima a terminar.

Carecen de interés general todos los asun tos sometidos a su deliberación, si se exceptúa el que concierne al régimen de los Institutos, y ello resulta más lamentable, por ser en los momentos actuales, cuando la opinión se ocupa de problemas de tanta trascendencia como la reforma de la segun da enseñanza y la cuestión del examen. «Si terminamos nuestras tareas—dice

sin tratar tan importantes temas, y volvemos a nuestros respectivos Institutos sin poder comunicar resoluciones adoptadas con respecto a ellos, daremos la sensación de que el profesorado no estudia las magnas cuestiones de su competencia.

El presidente, señor García de Diego, lla-ma la atención del orador por referirse a asuntos que están fuera del orden del día. Se pone a debate la reorganización del Cuerpo de auxiliares, votándose, después de algunas intervenciones oratorias, una ponencia del Instituto de Almería, que defiende el señor Rubio.

Propónese en ella la desaparición del distingo entre los auxiliares numerarios y repetidores, constituyéndose con los que actualmento tengan ese título el Cuerpo a extinguir de auxiliares numerarios de los lns- regazo con una débil caricia. titutos; el sueldo de este personal será de 3.000 pesetas, ascendiendo por rigurosa antigüedad a las demás categorías que señala el escalatón actual; que con los ayudantes numerarios existentes se forme una clase. también a extinguir, que ocupará igualmente por antigüedad las vacantes de auxiliares que queden en la última categoría.

Los auxiliares numerarios estarán obligados a colaborar activa y diariamente en la enseñanza, encargándose, bajo la dirección del catedrático, de ayudar a éste en las prácticas, y no podrán ejercer, en ningún caso, la enseñanza privada con alumnos que estudien el bachillerato en los Centros a que ellos pertenezcan.

Por último, formarán parte del Claustro teniendo voz en él, pero no voto.

Con el mismo fin de unificar el profesorado de Institutos ha presentado una ponencia el representante del de Santander. Ambas se complementan, quedando apro-

Se pasa a tratar lo concerniente al Montenio, y el señor Rico, director del Instituto de Palencia, expresa en muy elccuentes frases su opinión favorable a un aumento en las cuotas, que permita engrosar los fondos de socorro para las viudas. Con tal motivo el señor Aguayo se refiere

segunda enseñanza, creado particularmento por él y los señores Rogerio Sánchez y Manzanares, y termina invitando a la fusión de mente le había contado que cuando un esta entidad con la que oficialmente tiene alma justa moría cerca de la santa fiesestablecida la Asociación.

Se discute sobre las ventajas e iconvenientes de aceptar esta fórmula, y decidese, finalmente, nombrar una Comisión que estudie las posibilidades de llegar a esa uni-

cia sobre, profesores titulares, firmada por yes; con ellos irá mi madre. ¡Si me la los señores Alvarez, Saldaña, Latorre, Fon-dejaran ver! Queda aprobada sin discusión una ponentanella, Leon, Martinez Jiménez y Vicente Y prematuramente se le fueron cerran todos los profesores de los colegios comenzaba a derramar sobre la incorporados a los Institutos sean, indefectiblemente, licenciados o doctores en Ciena cido sobre el gato, y pasaron las horas. cias o Filosofa y Letras, y que esta disposición se haga extensiva a todos los colegios de segunda enseñanza, sea cualquiera

los Institutos, y se promueve un depate, chado en que se arrebujó para morir. que termina aprobándose la conclusión de que todo alumno de enseñanza colegiada ble en la noche quieta y nevada, estretendrá que examinarse en el Instituto a que meció la pared de adobes, hizo saltar pertenezca su demarcación.

Los señores Elizalde y Temprano hacen constar su voto en contra de este acuerdo. Manifiesta el último que se tiende a poner trabas y dificultades a la labor de la enseñanza privada, cuyos derechos son respetables y tanto manos dignos de menoscabo cuanto que el Estado es incapaz para atender a las necesidades pedagógicas. Además estima que esta cuestión prejuzga la de la reforma del examen que debe examinar ante la asamblea.

En forma análoga se manifiesta el señor

Albjňana. El presidente suspende este debate y entra a deliberar acerca de la reorganización animales fantásticos como nubes y ludel Consejo de Instrucción pública. Dass minarias como estrellas Juanelo, inolectura de una ponencia del señor Albiñana, centemente, se acordó de las nubes que y antes de discutirse, se aprueba una proposición del señor Lafuente pidiendo que el representante de la enseñanza privada en el Consejo de Instrucción pública, en vez de nombrarse libremente por el ministro, sea designado por los Colegios de Licenciados y Doctores.

Se aprueba acto seguido sin discusión. desterrados del Consejo los elementos politicos, organizándolo en forma que no dependa de la voluntad de los Gobiernos.

Para este fin se pide que constituyan la sección segunda de Institutos un representante de cada una de las disciplinas que in tegran el Bachillerato, elegido por votación entre los catedráticos; dos representantes de tre las que hayan demostrado su competencia en la materia de cada sección.

A las ocho menos cuarto se acuerda susvisita con palabras muy amables, y se dig. pender el debate, dejando para hoy por la nó hacer algunas manifestaciones de gran mañana la discusión de los últimos temas referentes a «Defensa de la enseñanza» y «Renovación de la Junta».

Una circular del Primado Su eminencia el Cardenal Reig ha publi-

cado una circular implorando la caridad de de la colecta del Día de la Prensa Católica Nuncio con motivo de las Pascuas y de Año sus diocesanos en favor de los niños necesitados de la Europa Central. Con este mobrantable a la Santa Sede y a la persona tivo el Arzobispo de Toledo dispone en su piadosa alocución que el día 13 de enero. domínica octava de los Santos Reyes, se día los (brezos, como se los tendía a su cia, fué intérprete de estos sentimientos de celebrará en todas las misas que se digan madre, la mendiga Paula. la Corporación, a los cuales correspondió el en las iglesias del arzobispado una colecta señor Nuncio con frases de agradecimiento para socorrer a los niños hambrientos de

Los párrocos lo anunciarán a los fieles el día de los Santos Reyes y les recomendarán El señor Nuncio encareció además la im-la colecta que ha de efectuarse el domingo portancia de la acción católica en los mo-siguiente. Lo mismo harán los sacerdotes 104.288,41; reservado (mitad en la Junta mentos actuales, recordando los mandatos todos al ofertorio de la misa en la que ha

> El producto de la colecta deberá entregar-La Junta salió complacidísima de las dos se en la Secretaria de cámara del arzobis. CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS pado antes del 31 del actual.

¿Cómo no había de nevar la santa noche de Reyes? De otro modo, los ninos que suenan en el paso de la misteriosa cabalgata se despertarían al ruido de los caballos, y tras los vidrios descubririan anhelosamente el maravillosisimo misterio. Y nadie, nadie lo ha descubierto hasta ahora sino Juanelo, el el hijo de Paula la mendiga.

Paula había partido de su cabaña para el otro mundo la noche última del año. Después de haber agotado los maravedises ocultos bajo el ladrillo del catre, y el aceite y el vino de la cantimploreta, y los sarmientos que el señor mayorazgo le permitía sacar de su lenera, en tres boqueadas Paula se fué. Juanelo se hartó de llorar ante el

cuerpo de su madre, que se había quedado frío y duro como una tabla. Luego unos hombres se la llevaron hoscamente, envuelta en la única sábana que había sobre el camastro, y nadle se volvió a acordar más de él. En el rincón más obscuro, Juanelo se pasaba el día gimiendo débilmente: | Madre! | Madre! Otras veces Paula, que había salido de la cabaña con una cesta aportillada, traía pedazos de pan, unos blancos, otros morenos, cebollinos y patatas, y alguna verdura recogida en la limosna; a veces, por la Navidad, hasta buenas

La vispera de los Santos Reyes Juanelo no encontró en toda la choza ni un duro mendrugo ni una migaja que llevarse a la boca. Nevaba copiosamente. También el gato mayaba de hambre junto al llar apagado. Y Juanelo, que tenía los pies amoratados, le atrajo a su

torrijas de cerdo. Esta vez ya no vol-

vería.

¡Qué desolada víspera de Reyes! Con toda su pobreza, que les hacía ir pidiendo caridad, todo lo habían sobrellevado hasta ahora con la alegría de verse juntos, el hijo para la madre, la madre para el hijo.

En otras casas los niños ponían sus zapatos a la ventana y pasaban la noche en una alegre esperanza. El y su madre eran tan pobres, que seguramente ni habrían advertido los Santos Reyes que allí había una choza con su ventana junto al camino. Pero Paula guardaba para este momento unas historias gloriosísimas, y cada año le contaba una a su Juanelo. Así, él se dormía siempre en aquella noche ensalmado de un sueño azul. Una vez era que los Santos Reyes, cuando iban a Belén, tuvieron que librar batalla con tres fieros dragones, uno verde, otro rojo y otro negro, que eran otros tantos diablos, que se los querían tragar. Otra vez, que nevo tanto en la montaña, que los caballos se hundían en la nieve y no querían proseguir; y San José, avide Montepio general para funcionarios de sado del ángel, tuvo que mandar su borriquito para que caminaran confiadamente detrás de sus huellas. Ultimata, si se encontraba con los tres Reyes en el camino del Cielo, quedaba incorporada a su cortejo y con ellos recorría el mundo sobre una mula poderosa.

Ahora, pues, Juanelo pensaba para si: Esta noche pasan por el pueblo los Re-

y hignificativa han tofrecido suspender la Loro, que establece que el Directorio téc do los parpados, cuando apenas la luna una azulina claridad. Quedóse adorme-Juanelo soñó que los Santos Reves asomaban por el camino. Verdaderamente en el cortejo venía su propia ma-Trátase después sobre la demarcación de dre, con aquel mismo mantelo deshila.

Un súbito viento, un viento inexplicael cuarterón de la ventanuca, agitó el candil que colgaba de una viga negra de humo. La choza quedó bañada en una fría luz de plata. El gato había brincado sobre la losa del llar en un bufido, y con su cola rígida y espeluznada como un copo y sus ojos encendidos en la tiniebla, no era animal de este mundo.

Juanelo se frotaba los ojos.

¿Qué era aquello que se divisaba por el ventanillo en lo alto de la cuesta? se Eran hombres como nubes, caballos y salían del incensario cuando el señor cura lo agitaba ante el retablo los días de fiesta, y sólo con ellas acertó a comparar la maravilla.

Sobre las pajas que colgaban de los bordes del techado un frío extremo helaba la nieve, pero a Juanelo le ardian pero con algunos votos en contra, la aludida las manos y las mejillas, quizá miracuponencia, en la que se aboga por que sean losamente de aquel fuego que llegaría hasta éL

Eran los Santos Reyes Magos. Pasaban dejando en las ventanas sus dones preciosos. El nada les pediría. Wada más sino que le dejaran ver a su madre. Mas aun no habían llegado y la lengua se le temblaba como a un perlético. Pronto se vió envuelto en una especie

de niebla luminosa, y le llegaban hasta el oído dulces palabras apagadas. Pronto la mirada del Rey Gaspar, que tenía una caballera de oro purísimo y un manto verde hoja seca, como el que le había referido su madre, y la mirada del Rey Melchor, que era negro como la noche y llevaba un manto de armiños con piedrsa preciosas, como el que le había referido su madre, y la mirada del Rey Baltasar, con su manto escarlata y su barba de nieve, como le había referido su madre, se posaron en los ejos del huerfanito.

Detrás, dos ojos como los de su madre le miraban también, y él les ten-

Y así, sobre el ventanillo nevado, se lo encontraron por la mañana los leñadores del monte.

Jenaro XAVIER VALLEJOS

Ouiosco de EL DEBATE

-0-

meior!... a: que es... muy tarde, las once de la noche! Aunque, después de todo, ¿qué importa la hora? ¡Para eso están los medicos!... De todas maneras, veremos lo que dice el pe, no sea una cosa grave!

Las buenas maneras y educación se revelan especialmente en la mesa. Repetidas consultas de nuestras lectoras de toda España acerca de este punto nos deciden a tratarlo con alguna extensión y detalles. En realidad, el «saber comern no es corriente, y así se da el caso de que personas que se consideran educadas y con señorio no están al tanto de como debemos conducirnos en la mesa, e incurren en omisiones e incorrecciones de una evidente ordina-

Hay, desde lucgo, cosas que nunca cambian, detalles que son de sentido comun, de decoro personal y de respeto a los otros, como, por ejemplo, presentarse con las manos limpias, no coger los manjares con tos dedos, no comer con el cuchillo, no escupir, no afincar los codos sobre la mesa, no masticar groseramente y con ruido, no enjuagarse ni entablar luchas ridículas sobre cuál ha de servirse primero, etcétera, etcétera. Pero esas incorrecciones son tan burdas, tan conocidas, tan sabidas, que no merecen la pena de anotarse.

Refiramonos a otros detalles. La servilleta, verbigracia, no se extiende sobre la falda, como en etros tiempos, sino que se coloca con un doblez. Horriblemente cursi y antiguo prendérsela o sujetarla al cuello. Es necesario acostumbrar a los niños desde mayorcitos a no usar la servilleta prendida y a no mancharse, a fin de que se acostumbren a comer con soltura y vulcritud. Por idéntica razón conviene que se habitúen a servirse por sí solos. Esa falta de práctica desde pequeños explica, en parte, el que muchas personas mayores cometan en un convite cien torpezas, que el azoramiento agrava: son esas personas que titubean, que se aturden, que derraman el vino y la sal, que se les cae el cuchillo o el tenedor, que no saben servirse, en fin, porque están acostumbradas a que en la casa les sirva la madre o la esposa.

El cuerpo no deve apoyarse en el res- Acción Católica de la Mujer paldo de la silla, ni se separan mucho los codos, ni se cruzarán los brazos. Ordinario e inelegante, partir el pan con el cuchillo, desmenuzarlo, llenar la mesa de migas y limpiar el plato con la miga, empapandola en las salsas. Los manjares, aunque estén muy calientes (no deben servirse usi), no se soplan: el pescado no se come nunca con cuchi llo, si bien el cuchillo se utiliza para quitarle las espinas.

La sopa se tomará sin apurar el contenido del plato hasta el fondo, ni me- tínez Pardo. nos inclinar aquél para conseguirlo. Jamás se echarán trocitos de pan en la sopa, a estilo lugareño: más aún, con la sopa no se come pan. No se debe me- lados con cucharilla. ter el cuchillo en la boca ni partir con él más que la carne, el pescado, en ciertos casos, las cabezas de los espárragos, carla con los dedos, sujetándola con el señanza. y la publicación de un número etcétera, etcétera. Ni los huevos ni la tenedor y partiéndola en trocitos des- extraordinario de Semana Santa, que fué tortilla se comen con cuchillo. Para la pués. Lo mismo se hace con el melón, elogiosamente comentado por la Prensa de langosta es para el único marisco en el cual se sujeta con el tenedor, mien- toda España. «La Luz», cuyo texto consta que está permitido el uso del cuchillo, tras el cuchillo, en un corte casi hori, de seis páginas, cultiva también el fotosi no hay palas afiladas de plata que zontal, separa la pulpa de la corteza, grabado de actualidad. lo sustituyan.

recha, cuidando que los mangos descansen en un puma de la mano. Oramanez souffleés (muy de moda), flanes, flan- verdsdera transformación, trascendieron sen en la palma de la mano. Ordinariez siado cortos, y la cuchara con todos los chino, natillas, huevos moles, tocinos de ranidamente al público. dedos y el meñique en flexión curva. Concluido el plato, no se deja el cul cucharma. Un caso unicu, segun quen in telegráficos y telefónicos establecidos con varias lectoras: «La manera de comen interpretarios y telefónicos establecidos con la comen de su información gráno horizontal y juntos el tenedor y el las alcachofas.» No hay tal dificultad: cuchillo. Los manjares no se cortarán se separan las hojas con el tenedor y el de una vez, sino que se dividen en trozos proporcionados a medida que se más profunda y más blanda, sin masti-

Si un convidado es lento para comer, procurará violentarse un poco para que to, muy corriente todavía en España, es los demás no aguarden por su culpa. Por el contrario, es ordinaria siempre una ordinariez aldeana. Por último, inla glotoneria, el engullir los alimentos con voracidad, el dar muestras de gula, haciendo alarde de un apetito jayanesco. Hay que comer y beber evitando los ruidos de la masticación y del sorbido. Ni se debe beber nunca con la boca llena, ni arrojar los huesos de las aceitunas en el plato, ni emplear jamás los dedos para deshuesar un ave o quitar las espinas a un pescado. No aludid al mal estado de vuestro estómago, a la dise huyendo al mismo tiempo de la franquepepsia, a los cólicos, etcétera, etcétera. Es de mal efecto.

Para los postres hay que tener presen te algunas reglas modernas inexcusables. El queso se corta en pedacitos. Los pasteles se comen con tenedor y cuchi cero, hacia lo que no nos ha sido dado Felipe Avila Jiménez, en la de Madrid, y a No de postre, lo mismo que los bizcochos. alcanzar..., por desdicha nuestra.

(Continua al final de la 2.º columna)

El marqués de Estella al llegar a la Presidencia aver por la tarde dijo que en el ministerio de la Guerra había recibido una Comisión de Murcia y Cartagena, con la que iban el doctor Maestre y el general Muñoz Cobo, para hablarle del pantano de Tai-

Me entregaron-dijo-la solicitud, los planos y todo el proyecto, y es asunto digno de atención porque ese pantano ha de abastecer de agua a la base naval de Cartagena.

El general Saliquet, nombrado gobernador de Santander, estuvo a despedirse del presi-

El presidente del Tribunal Supremo visitó al general Mayandía y el segundo teniente fiscal del Consejo Supremo, general Noriega, al general Ruiz del Portal.

Una Comisión del Instituto Geográfico y Estadístico acudió a dar las gracias al presidente por la real orden en que se dispone que el director de aquel Centro sea un individuo del Cuerpo, y no, como hasta ahora, un hombre político.

Una Comisión de obreros del puerto de Valencia visitó al presidente para pedirle que obligue a la Junta de obras a abonarle las gratificaciones extraordinarias que todos los años se les han concedido. El presidente se negó a ello poz considerarlos incluidos en la real orden que supri-

La Comisión de la Unión Farmacéutica Nacional volvió anoche a la Presidencia y conferenció con el general Nouvilas.

mió las gratificaciones.

En la Presidencia estuvieron representanes de las Compañías ferroviarias y conferenciaron con el general Mayandía. El director general de Carabineros visitó al general Musiera y al general Jordana, el jefe de la sección de Marruecos del minis-

LOS FAMOSOS CHOCGLAYES de nuestro amigo Isidro López Cobos se ela-boran a la vista del público en su MOLINO,

terio de Estado, señor Aguirre de Carcer.

GENOVA, 4 .- Compredios.

Clases de la semana

---0---Lunes.-Círculo de Estudios: a las once media, por el ilustrísimo señor don Fran-

Martes.—Clase de Apologética: a las seis media, por el señor don Segundo Espeso. Miércoles. -- Clase de Catequistas: & las once y media, por el señor don Damián

Viernes. -Clase de propagandistas: a las once y media, por el señor don Pedro Mar.

El biscuit glacée y, en general, los he-La fruta, grande, peras, manzanas, completando el trinchado con una serie de cortes verticales. Los trozos de pulpa quierda y el cuchillo siempre con la de- que resultan se pinchan y se llevan a la cielo, merengues, etcétera, etcétera, con car hoja por hoja, devolviendo al plato el repugnante y salivadísimo hocado. Esla mesa, reir a carcajadas estrepitosas, agitar el caldo para que se enfríe, dejándolo caer a chorro de la cuchara. Y

ridáculo un apocamiento timido, una in-

movilidad tiesa, un encogimiento de la-

briego asombrado y acobardado por un

ambiente que no es el suyo. Naturalidad,

soltura, pleno dominio de uno mismo y

El Amigo TEDDY

católica en 1923

Durante el año 1923 la Prensa católica ha adquirido singular impulso. Casi todos nuestros colegas de provincias han renovado sus maquinarias y han perfeccionado notablemente así su confección como los servicios telegráficos y telefónicos. Como se verá a continuación, los diarios católicos han realizado toda suerte de esfuer-208 para corresponder al favor de sus lec-

tores. «El Ideal Gallego».-El diario de Coruña adquirió en Alemania una máquina rotativa, dotada de todos los elementos, y una instalación completa de estereotipia, que rinden eficaces resultados. La tirada es de 10.000 ejemplares, a dos colores, en dos y hasta tres ediciones, de ocho páginas. En estas mejoras ha invertido la Empresa de «El Ideal Gallego» la suma de 170.000 pe-

El radio de difusión del periódico no sólo ha prosperado en la región, sino en la colonia gallega de América.

«La Verdad», de Murcia.-Entre los prorresos experimentados por el diario de Murcia, merece consignarse la adquisición de la tercera de sus máquinas, Rollsenner VII, de la casa Koenig & Bauer, A. G., de Vürzburg, modelo 1922, con tricomía, a fin de atender a la tirada de números extraordinarios en color. No se han limitado a esto las mejoras, sino que la dirección de «La Verdad» ha establecido páginas semanales muy cuidadas, a la acción social y agraria, literatura y deportes. Resultado de estos esfuerzos es que la publicidad haya aumentado en un 50 por 100 y la suscripción en un 25. «La Verdad», que empezó el año tirando 8.000 ejemplares. edita en la actualidad 10.000.

«Diario de Navarra».- Desde hace un mes funcionan en sus talleres una rotativa, con capacidad para editar números de 16 páginas, y una esterectipia. Ha completado además el estimado colega la batería de máquinas de componer (Linograph) y ha perfeccionado su servicio de fotograbado. «Diario de Navarra» imprime diaria-

mente, cuando menos, ocho páginas, y dos días a la semana, doce. «La Independencia», de Almeria-El diario católico de Almería, el primero de tirada entre cuantos se publican en la provincia, se ha establecido recientemente en

casa propia y ha adquirido nueva maquinaria. Sus ediciones son, alternativamente. de cuatro y seis páginas. y el número de ejemplares se ha duplicado en espacio de tres años. «Diario Regional», de Valladolid .- A partir de septiembre último, fecha en que

inauguró sus rotativas «Duplex», construídas expresamente en Suiza por la casa Ruhler, «Diario Regional» ha entrado en una fase de creciente auge y popularidad. Paralelamente a la tirada. ha engrosado la suscripción y la publicidad. Cada ejemplar consta de seis u ocho páginas, según las demandas de la actualidad. «La Luz de Astorga».-Entre los éxitos

obtenidos por este periódico durante el año 1923, se destacan la introducción de páginas especiales dedicadas a Literatura, naranjas, etcetera, se monda sin to Feminismo. Agricultura y Educación y En-

«El Noticiero», de Zaragoza.—A principios del año inauguro una magnifica rotativa nuestro colega «El Noticiero», que pocos meses antes se había instalado en boca mediante el tenedor. Dulces faleas, casa propia. Las reformas introducidas por compotas, chantilly, cremas, budings, El Noticiero, que tuvieron carácter de

El periódico ha duplicado su suscripción cucharilla. Un caso difficil, según dicen y triplicado la tirada, merced a los servicios Madrid, al esmero de su información gráfica y a las noticios que diariamente le transmiten sus corresponsales en los pueolos de la región. «El Noticiero» ha publicado el día primero de enero un númere fin de año de 24 páginas.

> Pruebe usted la lámpara A E G NITRA y verá que en todo vence a las demás

Nombramientos en la Policía

Por reales órdenes que publica la «Gaceta» se nombra para cubrir vecantes de ascenso, comisario de tercera del Cuerpo de Vigilancia en la provincia de Barcelona, a don Camilo López del Campo; inspector de de nuestros actos, sin esforzarse en dar primera clase en Toledo, a don Valeriano una nota de exquisitez exagerada, pero Rivera Vera; inspector de segunda en Burgos, a don Jesús Lasuen Urrea; agente en za zafia y arbitraria, que es muy a me- la provincia de Madrid a don Juan de Tonudo simplemente una careta, un ardid res Juan, y en la de Toledo a don Rafael candoroso para ocultar la ignorancia de Tomás Copovi, y aspirantes de primera clalas buenas maneras y un vacío de cultu- se a don Jesús Gómez de la Guía en la prora y de educación. Es el desden, insin- vincia de Barcelona; a don Sixto Murcia don Antonio Lagunar Zapata, en la de Guipúzcoa.

EL DIRECTORIO Progresos de la Prensa COTIZACIONES Reglamento de las Juntas La fiesta de Reyes DE BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie E, 70,70; D, 0,70; C, 70,70; B, 70,70; A, 70,70; G y H, 70,75; Diferences, 70,70. 6 por 100 Amortizable.—Serie C, 95; B.

95; A, 95 5 por 100 Amortizable (1917) —Serie F, 95; C, 95; B, 95; A, 95; Diferentes, 95. Ayuntamiento de Madrid.-Villa Madrid

1918), 86,75. Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 90,25; idem 5 por 100, 98,65; idem 6

por 100, 110,50. Acciones.-Banco de España, 550; idem

idem (bonos), 364; Tabacos, 245; Río de la Plata, 101; l'elguera, 49; M. Z. A., fin corriente, 307,50; Metropolitano, 197,50; franvias, 85,25. Obligaciones. Unión Eléctrica 6 por 100,

98,25; Alicantes, primera, 281; fdem G, 99,85; Nortes, primera, 64,75; idem tercera, s/c, 62,10; idem '6 por 100, 100,90; Asturias, primera, 63,25; Tanger-Fez, s/c, 95; Asturiana, 1102; Peñarroya, 98,50; Chade (bonos), 110; Tranvías, 102,25; Valencianas Norte, 94.

Moneda extranjera. Francos, 38,05; libras, 33,62.

BARCELONA

Interior, 70,60; Exterior, 84,70; Amortizable 5 por 100, 95,30; Nortes, 62,75; Ali cantes, 61,70; francos, 38,20; libras, 33,64.

BANCO DE BILBAO

El Consejo de administración de este Banco ha acordado repartir a sus accionistas, como complemento de las utilidades del presente ejercicio, un dividendo de 10 por 100, libre de impuestos, o sea 50 pesetas por acción (que con el repartido en junio suma 20 por 100), que podrá hacerse efectivo en la caja del establecimiento, a partir del 5 de enero próximo, previa presentación de los correspondientes extractos de inscripción en BILBAO y en las sucur-el presidente y dos vocales, estará encer-sales de BARCELONA, LONDRES. MA- gada de ejecutar los acuerdos de la Junta DRID, MELILLA, PARIS, SAN SEBAS-TIAN. SEVILLA, TANGER, VALENCIA, VITORIA y ZARAGOZA.

Bilbao, 27 de diciembre de 1923.-Por el secretario, A. de Amivilia.

Obras en la pavimentación de la Puerta del Sol

El alcalda celebró ayer una conferencia con el señor Mendoza para tratar de las reparaciones que el «Metro» debe hacer en la Puerta del Sol y en algunas otras vías.

La Empresa del «Metro», según expuso a la autoridad municipal el señor Mendoza, se halla favorablemente dispuesta a atender cuantas reclamaciones fundadas se le hagan en beneficio del vecindario y de los intereses del Ayuntamiento, como lo demuesra al aceptar sin discusión la propuesta relativa a la reparación de la Puerta del Sol, tado a la disposición de la autoridad que cuyas obras comenzarán en seguida, pavi mentandose por cuenta de la Empresa 600 metros cuadrados, y el resto por el Ayun-

También recibió seguridades el alcalde de jue en un plazo brevísimo serán reparadas en forma debida la calle de Alcalá y la Ci-

el señor Mondoza.

En la sala de comisiones del Ayuntamiento se reunieron ayer el alcalde, el presiden-te de la Diputación provincial y varios confrontones.

El señor Berriatúa, que habló como representante de las empresas, y el representante de éstas expusieron sus respectivos pun-

Después de retirarse ambos, el contador municipal leyó a los concejales v diputados un detallado y documentado informe. Los reunidos cambiaron después impresiones, acordando se nombre una ponencia, compuesta de miembros de ambas colectividades y de los contadores municipal y provincial para que redacte el oportuno estudio.

nicipal, que trató de varios asuntos de trá acostumbrada y con asistencia del Patriarca mite, especialmente de algunas cuestiones de las Indias, que hizo la reserva y la prorelativas a personal.

* * *

de Abastos

Regularán los precios de las mercancias

Podrán llegar a proponer la incantación si los productores se confabularan

En el real decreto publicado en la «Gaeta» de ager sobre reglamento provisional de las Juntas central, provinciales y similares de Abastos, se establecen como facultades del primero de estos organismos los de regular los precios de las substancias alimenticias de primera necesidad y los articu-los de consumo indispensables, fiscalizar, limitar o restringir su circulación, intervenir los depósitos, fábricas, establecimientos y almacenes en el caso de que se confabularan los elementos de producción y hasta solicitar del Gobierno orden de incantación, si la escasez de los artículos se produjera por retraimiento a ocultación.

Autorizada por el Gobierno la propuesta de incautación, esta se practicará, previo el inventario y fijación del importe de los géneros incaulados.

También podrá acordarse la incantación de los almacenes donde estuvieran depositados los géneros. En uno y otro caso, se fijará previamente la indemnización o alquiler que

Las infracciones de acuerdos adoptados por las Juntas de Abastos y la defraudación en calidad, peso o precio de los artículos alimenticios, así como la adulteración de los mismos, serán corregidas con la imposición de inultas de 500 a 5.000 pesetas, y las Juntas provinciales o sus presidentes en casos de urgencia podrán llegar a imponer multas lasta la cuantia de 1.000 pesetas.

La Junta Central se reunira en sesión ordinaria cada quince días, y para el trá mite de los asuntos de estadística y oficina se asignará a la Junta Central el personal necesario, sin que tales nombramientos supongan aumento de plantilla. Los gastos de inaterial necesarios serán cargados al presupuesto del concepto correspondiente del ministerio de la Gobernación.

Una Comisión permanente, constituída por el presidente y dos vocales, estará encer-Central.

Directamente dependiente de la Junta Central de Abastos se constituirá en cada da comenzó ayer la serie de conferencias orcapital de provincia una Junta provincial, en las islas de Menorca e Ibiza y en las lel Archipiélago canario en que exista Cabildo insular una Junta insular, que se atendran en cuanto a su renovación y funcionamiento, a normas analogas a las establecidas para la Junta Central

Los inspectores no percibirár cantidad alguna en concepto de participación en las multas impuestas.

Contra los acuerdos de las Juntas provinciales e insulares podrá interponerse recurso, por conducto de la Junta provincial, ante la Junta Central, y contra les acuer-dos, órdenes e instrucciones de ésta, cabra el recurso ante el ministerio de la Gobernación.

Cuando el acuerdo recurrido se refiriese imposición de multas, no será admitido el recurso sin haberse acreditado por el recurrente que el importe de ella fué deposiimpuso la sanción.

CASA REAL

Con su majestad despachó aver mañana el presidente del Directorio muy extensamente, resibiendo después el Rey al ex minis-El señor Alcocer se mostraba muy sa tro señor Arguelles, quien le dió las gracias tisfecho por el resultado de la entrevista con por el pesame que le enviara en la muerte de su hermano político, el conde de Revilla- litares en la antigua Academia general; por Gigedo. Tarbién recibió al duque de Pastro. na, al marqués de Castelar, con su hijo, oficial de Artilleria; al conde de Plasencia, cejales y diputados provinciales para tratar a don Francisco Letnain y al señor Parrella. oficiales; que para todas las Armas, inclusor de la contra della contra

> majestad la Reina recibió en audiencia a la condesa de Salinas, a doña María lir de la Academia; que el profesorado da Bellechasse de López Dóriga y doña Mer las Academias sea elegido por oposición; cedes Aramburo e hija.

> la condesa de Romanones y la marquesa de y otro para el paso de jefe a general; que Aldama, celebro una extensa conferencia so se subdividan los servicios dentro de cada bre sanatorios de tuberculesos y otros asun- Arma, a fin de que los oficiales puedan destos relacionados con esta materia.

Su alteza el Principe de Asturias, acompañado de su profesor señor Loriga, visito el Santísimo expuesto en la real capilla du-Aver tarde se reunió en el Avuntamiento rante el ejercicio de las Cuarenta Horas, que a Junta consultiva de la Beneficencia mu- ayer mañan terminó con la solemnidad

En elefantes y camellos se llevan juguetes al asilo de San José

La Reina doña Victoria, con sus hijos el Principe de Asturias y las infantitas doña Beatriz y dona Cristina, asistieron ayer for la tarde al réparto de juguetes celebrado en el hospital de San Jose y Santa Adela en-tre los niños pobres de las enfermas allí asiladas.

En el asilo de San José, sucursal de la Inclusa, se verificó ayer, por iniciativa y bajo la presidencia del gobernador, un reparto de juguetes a los niños acogidos.

Para añadir un mayor atractivo a los muchos que ya tenían los juguetes regalados por el Ayuntamiento, el duque de Tetuan y otras personalidades, se formó una pintoresca cabalgata con los elefantes, camellos y demás animales de una «ménagerie».

Los Amigos de la Enseñanza

La Institución de Amigos de la Enseñan za, Marcenado, 5 (Prosperidad), distribuira entre sus alumos y niños pobres de la barriada hoy, a las diez de la mañana, los juguetes con que los obsequia.

Protección escolar

Hoy, a las tres de la tarde, se celebrará en el salón de fiestas del Conservatorio el acto, organizado por la Protección Escolar. de repartir juguetes, ropas y dulces a los niñes más aplicados de las escuelas públi-

cas de Madrid. Otros años los comercios de Madrid y los particulares han contribuído a esta obra con donativos en metálico, en ropas, juguetes y golosinas. Las damas que constituyen el Paronato de la Protección Escolar esperan que se repita esta aportación.

Los donativos se pueden entregar en el domicilio de la presidenta, señora marquesa viuda de la Corona, Alcalá, 104 moderno.

Sociedades y conferencias

«INFLUENCIA DE LA CULTURA EN EL EJERCITO»

En el Centro del Ejército y de la Armaganizadas para este curso con una a cargo del ceronel de Artilleria don Felipe Crespo de Lara, que desarrolló el tema «Influencia de la cultura en el Ejército». Presidió el acto el general Madariaga, que

hizo la presentación del orador en breves rases, encomiando también los nuevos derroteros que este año emprende el Centro a organizar un curso de conferencias. Afir. mó que el Centro del Ejército y de la Armada no es una Sociedad de recreo, sino un centro que tiene por fin fomentar el companerismo militar y laborar por su cultura. El señor Crespo de Lara comenzó diciendo que en medio de la metamorfosis que se está desarrollando en España desde el último septiempre, todo español que sea patriota tiene que prestar cooperación a los que ahora nos gobiernan y a los que inmediatamente después, y bajo su tutela, nos

gobiernen. Entrando luego en el tema de su conferencia, mostró el señor Crespo de Lara que los elementos directores del Ejército son tanto más capacitados para ello cuanto ma-

vor es su nivel cultural. Terminó su conferencia abogando por determinadas reformas que estima redundarian en beneficio de la cultura y compañerismo del Ejército español, entre ellas por que se vuelva a la unificación de Academias mique se aumente el plan de estudios en forma que no pueda darse el caso de que haya muchos soldados de cuota más cultos que sus Infanteria y Caballeria, se exijan, cuando curses completes antes que se establezca en el Ejército un examen Después, con la duquesa de la Victoria, especial para poder pasar de oficial a jete pués de salir de las Academias especiali-

rarse en aquella sección de su Arma en la que para lo sucesivo ha de prestar servicios. no ocurra lo que hoy, que tan pronto tiene que estar en un cargo burocrático como en mando de tropas o en la Remonta. Otras varias consideraciones de este orden hizo el señor Crespo de Lara, que al

PARA EL LUNES

terminar su disertación fué aplaudido.

ACADEMIA MEDICO-QUIRURGICA (Gran Via. 8) .- Seis tarde, doctor Maortua, «Tratamiento de las colecciones supuradas pelvianas abiertas en órganos vecinos»; doc. tor Noguera, «La insulina en el tratamiento de la diabetes»; doctor Garcia Treviño, «Los falsos enfermos del corazón»; doctor Basterra, «Nuevo procedimiento para tratar el estravismo», y el doctor Marín Amat presentará varios casos de estravismo convergente. SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITEC. TOS.—Seis tarde, junta general reglamen-

INSTITUTO FRANCES.—Siete tarde, sefor Guinard, «La música francesa durante la Revolución y el Imperio».

Folletón de EL DEBATE 15)

El secreto de los Castelfort (NOVELA)

POT JEANNE DE COULOMB

trepar a la torre, se hallaba familiarizado con este ejercicie y le fué fácil el descenso. Victoria le siguió; Febo se precipitó tras ella.

-¿Qué hacer de él? ¡Le matarían si le dejá ramos aqui! El muchacho no Tespondió. Descendió a su vez

- ¿Es que le llevamos?-preguntó Raúl.

por el estrecho reducto y dejó caer con cuidado la trampa para borrar las huellas de la huída. La obscuridad era completa y el olor a humedad se hacía irresistible. Daba la impresión de hallarse en una tumba y de que las rocas iban bosque.

de piedra. Victoria encontraba interminable el descenso. Varias veces sintió que sus pies vacilaban y tuvo que agarrarse a las paredes húmedas y resbaladizas. No se percibía más ruido que los resoplidos de Febo, que no parecía encontrar muy

a desprenderse y a ahogarles entre sus brazos

de su gusto la expedición. Al fin llegaron al río. Una barca, amarrada a la orilla, y que era la que servia a los aldeanos

para pasar de un lado a otro, había sido llevada allí por Raúl, aprovechando la obscuridad de la noche.

Entraron en ella los cuatro, y el joven Langerie, que, como buen hijo del país, conocía la maniobra por haberla visto ejecutar muchas veces, empuñó los remos y en pocos momentos se encontraron en la otra orilla. Raúl saltó a tierra con presteza y tendió la mano a sus compañeros para ayudarles a desembarcar. (Febo no necesitó ayuda para hacerlo con ligereza.)

Cuando los vió en tierra llevo la barca al poste de amarre, que se hallaba ante la cabaña del

Mientras regresaba su salvador, Victoria alzó los ojos hacia el castillo de Castelfort, que destacaba su negra mole sobre el cielo sombrío. Desde alli nadie podia suponer las escenas de horror de que había sido teatro. Tenía esa fría impasibilidad de las cosas muertas, que ven empezaba a clarear el día. nuestros sufrimientos sin inmutarse, hasta el día en que la mano del hombre las transforma

o las aniquila a su vez. Cuando Raúl estuvo de vuelta, los fugitivos se alejaron de la orilla y se internaron en el

¡Victoria había contemplado por última vez la magnifica mansión de sus antepasados!...

CAPITULO IX

Miette

Miette no vivía en la misma villa de Auriac. Habitaba una pequeña granja aislada sobre una colina que dominaba el paisaje.

Los fugitivos no encontraron a nadie en su camino. Sólo los ladridos de algunos perros anunciaron su paso, y después de caminar durante tres horas llegaron a la casa de Miette, cuando

Raúl llamó a la puerta. Nadie respondió. Repitió su llamada, y esta vez la nodriza, asomando la cabeza por un ventanillo del granero, ex-

-¡Ah! ¡Jesús, María! ¿Quién sois? ¿Qué

-¡Abre!-respondió Raúl-. ¡Soy yo! Miette bajó a descorrer los cerrojos. Raúl empujó hacia la cocina a sus acompañantes; entraron todos y cerró la puerta cuidadosamente.

-Ahora, Miette-dijo-, voy a darte algunas explicaciones. Las gentes de Castelfort se han Castelfort ardia... apoderado del castillo. (No tuvo valor para de-

Victoria.

Miette levantó los brazos, lanzando grandes exclamaciones. -¿Pero es posible, dulce Jesús mío, una cosa

DOLO TO CANTA MARINA Gran surtido en pictes sue tes y contac-

Fuencarral, 13 y 15, y Principe, 15, entresuelo

TOS-CATARROS

Curación rápida con ANTICATARRAL García Suárez. Antiséptico de las vías res-

piratorias y reconstituyente enérgico. No contiene calmantes; solamente antisépticos.

podréis comer más.

Venta farmacias. Madrid, C. Recoletos, 2, Laboratorio

semejante? Acto seguido se apresuró a encender el hogar y a prepararles algo de comer, pues Raúl la

advirtió que desde la vispera no habían tomado

alimento alguno. Victoria se sentía desfallecida; pero como habia dido decir que tras un largo ayuno es preciso comer con moderación, tolo aceptó un gran

vaso de leche. El maestro iba a cortar una enorme rebanada de pan moreno, cuando ella 10 detuvo: -Es bastante por ahora; luego, más tarde,

El obedeció con aire resignado, como un niño dócil, pues realmente no era otra cosa, a pesar de sus setenta años: un gran niño negligente, que sólo había contado con la Providencia pará resolver todas sus necesidades.

Cuando terminaron la frugal comida, Victo ria se dirigió a la ventana que miraba hacia el río. Un grito de angustia se escapó de su pecho. Raúl corrió hacia ella, y quedó pálido como un

Allá lejos, tras la colina, un gran resplandor rojo iluminaba el cielo... No rodía equivocarse...

Las esculturas maravillosas, los muebles magcirle que su padre había sido el jefe del motin.) níficos, los cuadros de grandes maestros..., todo Todo ha sido saqueado; la señora marquesa y iba a ser pasto de las llamas; dentro de unas el señor comendador han sido hechos prisione i horas sólo existiria un montón de piadras cal-

ros, y yo he favorecido la fuga de la señorita, cinadas sobre lo que fué la regia mansión de los

señores de Castelfort... Febo, con la patas delanteras sobre la ventana, aullaba como si se diera cuenta de lo que pasaba; su desesperación tenía algo de humano.

desolador espectáculo. -Ya es de día-dijo Raúl-; si alguien pasa por el camino puede reconoceros.

Gran trabajo costó separar a Victoria de este

-Me es igual-respondió-; así me llevarán con mamá. Era la primera vez que nombraba de este modo a la marquesa, y esta palabra de ternura

filial desgarró el corazón del joven Langerie, que conocía la verdad. -La señora marquesa-replicó el muchachome ha recomendado que os dijera que para la seguridad de ambas no era urudente el reunir-

se ahora; que más tarde os encontraréis; pero por el momento debéis permitirme que vele por Victoria se extrañó de que su madre consintiera tan facilmente en separarse de ella, pero aceptó la orden sin replicar. Educada en los principios de la obediencia pasiva, la marquesa no

consintió nunca a su hija la más pequeña obje-¡No permitiera Dios que cospechase la horri-

ble verdad!... La señorita de Castelfort arregló su vida en casa de Miette, procurando buscar distracción

en el trabajo. Como su ánimo se hallaba entristecido, guardó su citara y el violin del maestro, para evitar que

(Continuera.)

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS Otro triunfo español sobre Francia "ESPAÑA"

Antinciase la de la encantadora señorita Mercedes Pastor con el señor Cándamo. -En Zaragoza se han unido en eternos lazos la preciosa señonita Pía Diaz Aguaviva con don Emilio Sarifiena.

Los desposó don Vicente de la Fuente siendo testigos don Salvador Minguijón. don Miguel Robles, don Celestino Alemany, don Manuel de la Puerta, don Adolfo Torres, don Antonio Aparich don Julio Madurga y don Pablo Coderque.

Deseames muchas felicidades al nuevo matrimonio.

Santa Hortensia El 11 será el santo de la marquesa de

San Miguel de Aguayo. Señora de Belesta.

Señorita de Romero Girón y Tomás Salvany. Les deseamos felicidades.

Pelicitaciones

La marquesa de Tablantes (nacida Blanca de Solfs y Desmaisleres) está recibiendo muchas enhorabuenas por haber sido agraciada por su majestad el Rey con la banda de dama noble de la Orden de María Luisa.

El señor don Enrique Feduchi está recibiendo muchas enhorabuenas por haber sido ascendido a coronel del Real Cuerpo de Alabarderos

Unan nuestro cordial parabién. Viajeros

Han salido: para Huelva, nuestro querido amigo el marqués de Encinares, y para Sevilla, los condes de Colombí. Regreso

Han llegado a Madrid: procedente de Oviedo, la señora viuda de Cavanilles; del extranjero, el marqués del Albaycin y su hija Angustias, y de Bóveda, la marquesa de Villaverde de Limia.

Recención

Los sábados por la tarde recibe a sus amistades la distinguida señora doña Dolores López-Becerra, viuda de Aguado. Se organizan animadas partidas de tre-

Petición de mano

Hoy será pedida la mano de la señerita Rosa Piñal, sobrina del difunto barón de la Vega de la Hoz, para con José María Castilla, ingeniero industrial, hijo del registrador de la Propiedad del distrito de Occidente de Barcelona.

Aniversario El 8 se cumplirá el segundo aniversario de la muerte de la señora doña Pilar

Martínez Alberdi de Araúz, de grata memoria. Todas las misas que se digan en esa fe-

cha en la parroquia de San Millán y en los Redentoristas (Iglesia Pontificia) v una diaria en las Adoratrices v en los Servitas (San Nicolas) durante el mes de enero. y dos, diarias también, durante el mismo mes, en las Siervas de María, serán aplicadas por el alma de la finada, a cuyo viudo, don Juan José Arauz; sobrina, doña Ana Araúz, y demás deudos renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Entierro

Aver tarde, a las tres v media, se verificó el entierro del conde de Villamonte. Abria la marcha del cortejo funebre el clero de la parroquia de Santa Isabel, con manga, cruz alzada y cantores; seguia una modesta carroza, amastrada por dos caballos, en la que fué depositado el severo fé-

Els duelo lo presidieron el señor Jáuregui, en representación de su marestad el Rey; el reverendo padre Laria, el ex presidente del Consejo de ministros marqués de Alhucemas, don Juan José de Melgar y los marqueses de la Regalía y de Figueroa.

En el acompañamiento figuraban los duques de Parcent, Almodóvar del Valle, Valencia, Rubí y Almenara-Alta.

Los marqueses de San Andrés, Valdeterrazo. Bendaña, Guadalcázar, Nieves. Pitares. Zugasti, Hoyos, Valdeiglesias, Espeja. Cenia, Rafal, Valenzuela, Campo Santo, viudo de Mondéjar, Riapal, Altamira, Ahumada v Laurencin.

Los condes de Bugallal, Lizárraga, Casal, San Rafael. Campo de Alange, Mortera, Aguilar de Inestrillas, Oliva, Arenales, Sástago, Cerragería, viudo de Albyz, Plasencia, Grimes de Brabante, Torre de Cela, Bornes y Castillo Fiel.

El vizconde de Eza. Señores Goicoechea, Ordoñez, Suárez Inclan, Weyler, Urrutia. Gil Delgado, Prast. Soriano. Valdeavellano y Arcimis. Fluxá Fiell (den José). Barroso, Franco, Rojas y Vicente, Luque, Bascarán, Ortega Morejón. Becerril, Mateo Montalvo, Cejuela. Llanos y Torriglia, Kirpatrick y O'Donnell, García Muñoz. López Roberts (don Miguel), Ruano y Letortillo Macpherson (don Agus-

Fallecimientos

El señor den Ramón del Campo Cantalapiedra rindió ayer su tributo a la muerte. Contaba cuarenta y dos años de edad. Fué persona estimada por sus prendas personales.

El entierro se verificará hoy, a las cuatro y media, desde la calle de la Cruz, número 31, al cementerio de San Lorenzo.

Enviamos sentido pésame a la viuda, dofiz Manuela Miraved Blanco: madre, doña Magdalena; hermanos, doña Magdalena, don Francisco, don Fernando, don Alberto. don Mariano, doña Mercedes y don José Luis; madre política, doña Ramona Blanco; hermanos políticos, don Francisco Javier Vela, doña Andrea Hernández, doña Carmen Pascual, doña Pura López, doña Elena Borrego y don Fernando, don Cándido y don

Manuel Miraved y demás familia. Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones el alma del difunto.

-Ha subido al Cielo la niña María del Pilar Corral y Jordán de Urries:

Contaba once meses de edad v era una criatura encantadora.

Enviamos sentido pésame a los padresbarones de Torrellas; hermano, Emilio, y abuelos, doña Soledad de las Bárcenas, viuda de Corral, y los marqueses de San Vi-

cente de Velilla de Ebro. -En plena juventud ha fallecido cris-

Fábrica de corbatas 12. Mariana Pineda, 12 (antes Capellanes) Géneros de punto. Casa fundada en 1870

EUREKA!!

El mejor calzado y el más barato en su clase Nicolás Maria Rivero, 11, y Montera, 35.

EFECTION ECONOMICA Y SALDOS: CARRERA DE SAN JERONIMO. 46

Bodas, tianamente en Barcelona la señora doña Amelia Ramos de Molins, de noble y antigua familia catalana.

Reciban nuestro cariñoso pésame su viudo, don Joaquín de Bufalá; sus hijos; sus hermanos, don Federico, comendante médico, casado con doña María de Molins; don Alejandro, juez municipal suplente del distrito de la Audiencia de Barcelona, y doña María, casada con el comandante de Estado Mayor don Manuel Larraz; su tío, el tentente general don Wenceslao de Molins, demás familia.

En sufragio de su alma mañana lunes. l'as diez y cuarto, se cantara una misa. con exposición del Santísimo Sacramento, en la iglesia del Santisimo Cristo de la Salud (Ayala, 6).

E! Abate FARIA

Reales órdenes de Marina

Se promoeve é sus inmediatos empleos al capitán le fragata don José María de Oteyza y capitán de orbeta don Angel Carrasco

Se concede la vuelta al servicio activo al capitán le corbeta en situación de supernumerario don Francisco Gil de Sola-

Idem la cruz de eegunda clase del Mérito Naval. con distintivo blanco, al capitán de corbeta don Incobo Caner. Idem la cruz de primera clase del Mérito Naval.

con distintivo blanco, al alférez de navío de la cs.

cala de reserva de la Armada de las del Cuerpo general don Antonio Núñez-Se anuncia concurso entre capitanes de fragats de la escala de fierra para la provisión de una vacante de juez permanente de causas en la jurisdic-

ción de Marins en la Corte-Se nombre segundo comendante del crucero «Reias Victoria» al capitán de fragata don Jesé Maria Clamez.

Idem al canitán de corbeta don Manuel Medina comandante del contratorpedero «Cadarso». Idem al capitán de corbeta don Fabian Montojo omandante del guardacostas «Uad-Muluya»-Idem el capitan de cerbeta don Bernardo Barreto

comandante del guardaccistas «Uad-Martin». Idem al alferez de navio don Felipe Pinto gundo comandante del submarino «A..2». Se dispono que al entregar el mando del «Codarso» el capitán de corbeta don Jesúa Maria Man-

de Ferrol. Idem que al entregar el mando del «Uad-Martin» el capitán de corbeta don Ramón Navia Osorio pase destinado de auxiliar de Armamentos del arsenal de Cartagena.

jón pase destinado de jefe de la estación terpedista

Idem que el capitán de fragata don Miguel Ca. rrasco quede destinado para eventualidades del servicio en esta Coria.

Asamblea Nacional de Ciegos

Ayer se reunieron los representantes de la Prensa convecados por el doctor Cortezo, ción de la primera asamblea nacional de ciegos, de cuya Comisión gestora es presidente el citado doctor. citado doctor.

Asistieron también a la reunión e lucierou uso de la palabra el presidente de la Matritense de Caridad, señor Garcia Molina: el del Centro instructivo y protector de ciegos, don Cirriano Santa Maria; el delegado del Instituto catalán de ciegos, seper Pascual; el director de la Biblioteca circulante, senor Sickefeh; el tenlente auditor, senor Espinosa, y los senores Ojeda Iglesias v Avecilla:

Los señores citados encarecieron la nece sidad de que se realice una intensa campaña para que el Estado y la sociedad amparen a los ciegos desvalidos.

brará a fines de matzo, se ele

DIA 6.-Domingo de la Epifania.-La Adoración, de los Santos Reyes Weicher. Gaspar y Baltasar. Santos Melanio, Nilamón y Juan de Ribera, confesores, v Santa Macra, virgen-

los Santos Reyes, con rito doble de primera de lase con octava privilegiada y color blanco-

Cuarenta Horas .-- Hoy, en la Pontificia. El lunes en las Mercedarias do Don Juan de Alarcón. Corte de Marzi.-Hoy, de Covadonga, en San

Parrogum de Nuestra Señora del Pilar .- Termina padre Cermelo Maria, de Puerto Rice, capuchino. ejercicio y procesion con la imagen del Niño-

Parroquia de San Sebastián.-A las once de la mañana, solemne función con sermón por el señor Vázquez Camarusa para la Real congregación de Arquitectos de Nuestra Senora de Belén-

tarde, a las seis, rosario v bendición-

Jesús del Remedio. A las once, exposición de Su Divina Majestad, trisagio, novena, misa solamne y adoración del Niño; por la tarde, a las cinco y media, manifiesto, rosario, sermón por el señor Vazquez Camarasa, ejerczcio y reterva-

la Sagrada Fanalia. A tos cinco de la tarde, sier. cicios con sermón por don José Monar y reserva-

CULTOS DEL PRIMER DOMINGO DE MES Parroquia de la Almudena.-A las ceho y melia, misa de comunión general para las Hijas de

María, con plática y acto de consagración-na, a las seis, misa rezada; a las nueve y media. misa mayor con explicación del Santo Evangelio; a

las once, miss con explicación doctrinal para adultos; por la tarde, a las tres catequesis-Parroquia de Covandonga.-Por la mañana, a la

Parroquia de San Ildefonso .- A las ocho, comunión general para el Apostolado de la Oración, y a as cinco de la tarde, ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto sermón por el padre Barrio, escolapio, y reserva-Parroquia de San Millan .- Por la mañana, a las

sconidamente los ejercicios. Parroquia de San Sebastian-De once a una, isita y veneración de la imagen en su camurin-

Capilla Real.-A las once, misa cantada-

BOLETIN METEOROLOGICO. - ESTADO GENERAL Durante las últimas veinticustro ho ras llevió en Cantabria con bastante abundancia, en Andalucía de modo poco intenso y lució el sol por

el resto de España.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO-Barómetro, 76,5; humedad, 89; velocidad del vicato an kilometros por hora, 14; recerrido total en las vainticustro horas, 125- Temperatura: maxima, 14,4 grados; minima, 0,8; media, 7,6. Suma de las desvisciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 12; precipitación acuesa, 0.0-LAS TARIFAS FERROVIARIAS EN ARGEN-TINA. - Dos Tribunales argentinos han acordado que las Companias ferroviarias tendrán derecho a sumentar sus tarifas cuando sus ingresos sean in-

feriores a la cantidad prevista per la ley-EXPOSICION INTERNACIONAL DE LA HA-RANA .- Fil dia 12 se inaugurará la Exposición Internacional en la Habana, a la que concurrirán 12

Alemania ocupa el primer lugar y España el se

---C:--:+ Se halla vacante la plaza de médico tituler de esta villa de Hornillos de Cerrato, provincia de Palencia, con la dotación de 700 pesetas y 4.250 por las igualas de los vecinos,

Dista de la estación de Torquemada tres kilómetros, con dos automóviles diarios a los trenes correos. Las solicitudes al señor alcalde, en el término de quince días.

· error Oriona CIRCULO SORIANO Hoy celebrará este Cenro en honor de sus señeres socios y familias una relada en el salón-teatro de su domicilo social-Bolsa, 10. principal, a las cuatro y media de la tarde, siendo indispensable la presentación del talón

del mes corriente LOS EXPRESOS EUROPEOS DE LUJO --- El día 10 del presente inaugurará sus sesiones en Varsovia el Congreso internacional ferroviario, que esfudiari, entre otros temas, la cuestión de la reanudación del tráfico de los grandes trepes de 'ujo

BANQUETE MILITAR -- Previa la correspon diente autorización, se reunirán hoy, a les ocho v media de la noche, para celebrar la entrada del quevo año les jefes y oficiales de la escala de reserva del Ejército perteneciente a la guarnición de

Madrid v sus cantones-EL ARANCEL DEL AZUCAR EN CHECO. ESLOYAQUIA. El Gobierno checoeslovaco va a burgo. presentar en la próxima legislatura de la Cámara un proyecto de ley creando un derecho do Aduana de 25 coronas checoeslovacas por quintal sobre la

expertación de azúcar-Dicha medida ee ha tomado a titulo de represalia lia y Austria, cobran dereches diferenciales sobre las materias primeras-

EXAMENES EN EL TIRO NACIONAL -Aver tarde se celebro en el poligono de la Monelos el jugado contra España. examen y entrega de los certificados de aptitud a los alumnes matriculados en el curso de prácticas dol Tiro Nacional-El coronel mayor de plaza, don Pedro Verdugo

y Castro, que asistió en representación del dapitan cual les expuso los trabajos de organiza | general de la regen, telicitó a los prefeseres ; alumnos por el excelente resultado de los exáme LOS FERROCARRILES ARGENTINOS-10

rante el último ejercicio 1922-23 los ingresos de explotación de las seis principales redes ferrovia. rias argentinas ban aumentado y los gastos disminuído de modo que los resultados acusan una mejora sensible, comparados con los del ojeroicio an-Se han podido repartir dividendos de 6 y 7

por 100, o sea de 2 y 3 por 100 más que en el ejercicio 1921-22-MILTAS COURADAS. En los juicies celebra.

dos en la Tenencia de Alcaldía del distrito del Hospicio en los dias 29 de noviembre y 6 de diciembre se impusieron multas por valor de 1.585 En la proyectada asamblea, que se cele- pesetas, de las cuales se hicieron efectivas 1.450. siones en este sentido a los Poderes públi- día al Juzgado 15 denuncias, que importan 215 pe-

RELIGIOSA

gesis de los Santos Evangelios por el padre Domin-La misa y oficio divino son de la Adoración de

Advanción Nocturna.-Hoy. San Isidro El lunes, San José.

Ave Maria Hoy, a las once y a las doce, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres EL lunes, idem idem, a las once-

Luis y en su parroquia; de Atocha, en el Buen Suceso El lunes, de la Divina Pastora, en San Marțin (P.) y San Millán; de los Dolores on su pafroquia (P.)

l triduo al Niño Jesús de Praga- A las ocho, misa de comunión; a las diez, la solemie con panegírico y por la tarde, a las cinco rosario, sermon por el

Assio de Huerianos del Sagrado Corazón de Jesus.-A las diez y media misa solemne; por la

Cristo de la Salud-Continúa la novena al Niño

Pontificia. (Cuarento Horas). Termina la nova na al Niño Jesus. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad y comunión general de la Obra Defensa de la Fe en España; a las diez, la solemne y por la tarde, a las cinco y media, ejercicios, con sermon por el padre Martínez, redentorista, reserva función para la Obra de la Fe-

Misionerae (Tutor. 77) - Continúa la novena a

ocho, misa de comunión para el Apostolado; por la tarde el ejercicio del Corazón de Jesús.

ocho, misa de comunión para las Hijas de María. Juan L. Madariaga; contador, don José Pa-Catedral. - A las nueve y media misa conven-

Calatravas. A las oche y media, comunión go Abehile: secretario, don Antonio Martín de San Pedro. neral para las Hijas de Maria-

El Salvador y San Luis Gonzaga.-- Por la ma nana, a las ocho, misa y explicación moral tel Santo Evangelio; a las once y media, misa y exé-

guez. S. J.; por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario y plática-Encarnación.-A las diez, misa solemne, con ser. món por don Manuel Alonso; a las doce, misa re-

Esclavas del Sagrado Corazón (paseo de Martinez Campos) -- Por la mañana, a las doce misa con explicación del Santo Evangelio, por don Lon-

gines Jover. Perpetuo Socorro. Cultos mensuales de la Archicofradia del Corazón Eugarístico de Jesús y 'a Adoración Reparadora. A las ocho, misa de comu-

Rosario.-A las ocho y media, misa de comunión general para los cofrades del Rosario y Guardias de Honor de Maria; a las nueve, misa de los catecismos: a las diez, la cantada, y a las doce, misa con explicación del Santo Evangelio; por la tarda, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, ro sario, sermón por el padre García, O. P., imposi

ción de medallas y procesión del resario-Sagrado Corazón y San Francisco de Boria..... las ocho y media, misa de comunión para la Guardia de Honor y Aposfoiado de la Oración; a las once y media, lección sacra por el padre Torres, S. J.; a las cinco y media de la tarder ejer-

cicios con sermón por el padro Rubio, S. J. San Manuel y San Benito.-A les ocho y me dia, comunión general para la Hermandad de Nues tra Señora del Camino Santuario del Gorazón de Maria.-Cultos mensuales para la Congrégación de Nuestra Señora de

món por el padre Ramonet. DIA 7.- Lunes Santos Julian y Teodoro, márties; Luciano, presbitero, y Claro, diácono La misa y oficio divino son del segundo dia Infraoctava de la Epifania, con rito semidoble y color blanco.

Cristo de la Salud....De diez a doce y de cinco a siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad Cristo de San Ginés.-Al loque de craciones. ejeracios con sermón por el señor Benedicto-Mercedarias de Don Juan de Alarcón - (Cuarenta Horas).-A las ocho, exposición de Su Divina Majestad: a las diez- misa solemne, y por la tarde, a las cinco y media, continúa la novena al Santo Niño de la Parra estación, resario, sermón por el

señor Suárez Faura y reserva-

* * * (Este periódico se publica con ceusura colosiástica.)

Nueva Junta del Colegio de Médicos

Ha sido elegida en el Colegio de Médicos la siguiente Junta directiva: Presidente, don José Blanc; vicepresidente, don Aurelio M. Arquellada; tesorero, don facios Olmedo; vocales, don Baudilio L. Durán, don Laureano Olivares, don Mariano Gómez Ulla, don Nicolás M. Cirajas, don Mario S. Taboada, don Miguel Barrera, don José Izquierdo, don José Velasco Pajares.

en sustitución del doctor Villa, y don Luis

Sars-le-Comte (C. I. B.). FOOTBALL partido, con el siguiente resultado:

F. C. Barcelona 0 El domingo próximo, día 13, Francia ju gará dos partidos internacionales: el primetendrá lugar en Paris, contra Bélgica, y

He aqui los probables equipos: Baldica - Debie, Swartenbroeck-Verneck A. Fierens-Van Halme-Schelstraete, Elst

Gillis-Larnoe-Thys-Bastin. Francia. - Chayrigues. Bauman - Vanco. puesto que numerosos Estados, como Inglaterra, Ita- Demargue-Hugues - Bonnardel, Dewaquez Macquart - Nicolas - Bard - Dubly. Como se ve, la mayor parte de estos jugadores, tanto beigas como franceses, han

> Luxemburgo.-Valin. Flammang-Ginter. Meyer Rouster Schumacher, Langers Ha niling-Elter-Leesch-Metzler.

> IRUN, 5. Sz. A. K., de Praga..... 1

-Gros -- Rocipon -- Dufour.

HUELVA, 5. UNION SPORTING, de Madrid. 3 tantos. Recreativo, de Huelva 2

NUEVA YORK, 4.-Francia se ha inscrito oficialmente en la Copa Davis. LUCHA LIBRE

BERNA. 4.-El campeon mundial Robert Roth ha vencido al notable fuchador Henri quedando pendientos de pago o de remisión en su Kohler en su «match» celebrado en Bale.

A las inscripciones del Gran Premio de

Europa que fublicamos recientemente se ha anadido una marca que alínea cuatro coches. Son los siguientes, con indicación de los corredores «que suponemos» los han de guiar:

15.—«Bugatti I» (Friederich). 16.—«Bugatti II» (conde de Zborowski). 17.—«Bugatti III» (Pedro de Vizcaya).

El Comité Olímpico francés rectifica la lista publicada anteriormente sobre las naciones inscritas en los concursos próximos de Chamonix de todos los deportes de in-

vierno. nes siguientes: Argentina.

Austria. Bélgica. Canada. Checoeslovaquia. Estados Unidos. Estonia. Finlandia. Francia. Gran Bretana. Hungria. Italia. Letonia. Luxemburgo. Noruega.

Polonia.

Suecia.

Suiza.

Como se ve. de nada sirve tanto ruido que se dió y sigue dándose al Comité Olím-Lourdes. A las cinco de la tarde, ejercicios con ser pico Español. En «curling», «joering» y otras manifestaciones, España puede no estar representada; pero en «hockey» sobre hielo, en que se ha demostrado recientemente que

> estaría mal hacer un acto de presencia. Es conveniente que los nuevos delegados vavan tomando nota a fin de escoger el papel menes malo posible.

CARRERAS DE CABALLOS Corren rumores en los círculos deportivos

de que su majestad el rey don Alfonso en guez sufrió lesiones de consideración. viara a Inglaterra su famoso caballo «Ruban» para tomar parte en la memorable carrera del «Lincolnshire», el primer «handicap» importante del programa inglés, que se disputará en el hipódromo de Carholme, de esposa, advirtió ésta la falta de una pul-Lincoln.

PUGILATO

minio Spalla combatirá contra el campeón argentino Luis Firpo. El encuentro tendrá lugar en Buenos Aires a fin del presente

REGATAS A REMO

Para las importantes regatas que se ceebrarán el día 20 del presente mes en San Sebastián se han inscrito los siguientes concurrentes:

BATELES: Bateles «Faustino» y «Angel», de Pasajes «Marichu», «Lucia», «Santa Teresa», «Je-

San Sebastian.

Esta tarde Madrid contra Gimnástica. Los concurrentes del Gran Premio de Europa

HOCKEY

PARIS. 5.—Presenciado por numeroso pú-blico, que puede calcularse en unas 10.000 «Miren», «María» y «Gure Maitia», de almas, se ha celebrado esta tarde en el estadio de la puerta Dorée el partido de desquite entre España y Francia. Los españoles volvieron a vencer, si bien este año con menos margen que el anterior. Su triunfo es, desde luego, terminante, conforme al desarrollo del partido, que transcurrio en medio de un interes extraordinario. La anotación fué la siguiente:

ESPANA 4 tantos Francia 2 Los dos bandos se presentaron conform a la siguionte alineación: España. + ISAMAT (Real Polo Jocke

Club, de Barcelona), t GOMAR (Athleti Club, de Madrid) - + AGUILERA (Athleti Club, de Madrid), † BELLVER (Real Pol Jockey Club, de Barcelona) -SATRUSTE GUI (Athletic Club, de Madrid) - + URQUI IO (Athletic Club, de Madrid), + GRASES (Athletic Club, de Madrid) -+ I. SATRUS. TEGUI (Athletic Club, de Madrid) — † P. SATRUSTEGUI—† FERRATER (Real

Polo Jockey Club, de Barcelona) — † GIRO (Real Polo Jockey Club, de Barcelona). Francia — Rozès (S. B. U. C.), Carcana. gues (S. F.) -Parison (R. C. F.), Peuchot (O. L.) - Prieur (R. C. F.) - Remusat (S. F.), Cornu (S. F.) -Ragot (U. A. L.) Delevaque (O. L.) -Schneidau (S. F.) -

BARCELONA, 5 .- Ante enorme público se ha celebrado esta tarde un interesante MAGYAR TERGYAKBORLOK

KORE 1 tanto.

otro, contra Luxemburgo, en Luxem-

Francis .-- Entz. Wallet -- Canthelou. Clé-

s-Lanchon-Thiberghien, Barville - Denis

REAL UNION, de Irun...... 6 tantos. nes de circo-

LAWN-TENNIS

AUTOMOVILISMO

18.--«Bugatti IV» (X. X.).

JUEGOS OLIMPICOS

En la actualidad aparecen las 19 nacio-

Yugocelavia. tambiéu se practica por estas latitudes, no

Definitivamente el campeón italiano Her-

TRAINERAS: Fuenterrabia.

sús María», «Bi-Anayak», «Ederki-Etorri»,

Dos bateles de Pasajes de San Juan.

PROGRAMA DEL DIA

Carrera a campo traviesa.-Prueba organicada por la Agrupación Deportiva Ferroviaia (copa Reyes). La salida se dará en el ampo de la Sociedad organizadora, a las nce de la manna.

Football.—Fomento contra Arenas. A las nce, en el campo antiguo del Madrid.

REAL MADRID F. C. contra REAL SO. PASA» inaugura la terminación del lapso HEDAD GIMNASTICA ESPANOLA. A las res de la tarde, en el campo de la Ciudad

ATROPELLO GRAVISIMO

Eugenio Casanova Espí, de sesenta y un años, con domicilio en Mallorca, 5, sufrió gravisimas lesiones al atropellarle en la ronda de Segovia el automóvil 6.970 M., que guiaba Fermín Gómez Soriano, El atropellado ingresó en el Hospital Pro-

PARA HOY

---O----REAL.-6, El maestro de capilla, Fantochines y El secreto de Susana (tercora representación), [cr la Otein, Crabbé y Pozo-

ESPANOL 4. Le almoneda del diablo 6.80. El condenado por desconfiado -10,30, Don Alvaro o la fuerza del e no-PRINCESA .- 5.80, Sei personaggi in cerca d'au-

tore (ultima función). COMEDIA -5.50 y 10.30, La dichosa honradez. ESLAVA -4. Tatemos al lobo y Viaje a la isla de los an males 6.15. La muerte del dragón. 10,15, Lola, Lolita, Lolilla y Lolo y La mujer misteriesa.

LARA -5,30 y 10,15, Currito de la Cruz-REY ALFONSO. -6 y 10,30, Te portas como a Italia nuestros Reyes. INFANTA ISABEL -4. El celoso extremeño-El filón.—10,15. El celeso extremeño y Casua-

CENTRO -6 y 10,30, El surco.

lidad.

hombres 10.15. Ac daliu-ZARZUELA -- 6 y 10.15. Los gavilanes COMICO. - 4. Les slegres amazones - 6.30 0,30, El ingenio de papá. FUENCARRAL,-4, El castillo de los aventu rerds-6,30 v 10.15, El «carnet» del diablo-

LATINA4, La dama del palco y Las lunas

de misl-6,15, ¿A qué teatro vamos?-10,15, ¿A

APOLO -- 6. Noche de espanto y Mienten los

quá teatro varmos? y Los lunas de miel CIRCO AMERICANO 4. 6.30 y 20.30, Funcio-CONCIERTO EN EL RETIRO.-Programa del concierto que hoy, a las once y media de la manapa, celebrara la Banda Municipal, con la coope-

Banda Municipal.

«Langravia de Dios», pasodoble Boig. Danzas españolas: I. Oriental; II. Andaluza; III, Rondalla aragenesa-Granados-Coble la Principal de Cassa de la Salva-Maria-Funca. «Festa de la Roesia».--Vicens.

«Pensam amb. tu». - Guasch. «El saltiró de la Cordina».-Bou-«Santa Espina» -- Morera-

«Portu Ploro» Pep. Ventura-

Banda Municipal Serenata española.--Albéniz-Sardana de «Garin» — Bretón. PARA EL LUNES

Iraidor, inconfeso y mártir y cuarto acto de El za-COMEDIA .- 10,30, La dichosa honradez-ESLAVA - 6, La muerte del dragón - 10.30.

rola, Lolita, Lolilla y Lolo y La mujer misteriosa. LARA.-5.30, La mala ley (gratis para señoras). 10.15. Currito de la Cruz-REY ALFONSO .- 10,30, Te portas como quien

oso extremeño-APOLO.-6 y 10,15, Acidalia. ZARZUELA-6 y 10.15, Los gavilanes LATINA-10.15, El sicalde de Zalamea (compañía Borrás).

CIRCO AMERICANO .- 6 y 10.15, Funciones de

INFANTA ISABEL .-- 10,15, Casualided y El ce-

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

SUCESOS

Denuncia.-José Arias Méndez, que vive en Madera, 53, ha denunciado a un individuo de su familia, al cual acusa de haber desaparecido de su domicilio lleván-

dose 1.600 pesetas.

mujer, llamada Rosa García Sierra, de cuarenta y tres años, por emular a madame de Thebes. Al llegar los agentes la pitonisa «echaba las cartes» a dos incautas. Cartera robada. - Don Juan Gualberto

Gutiérrez, presbítero, ha denunciado que

«Adivinadora» detenida.—La Policía de-

tuvo ayer en su domicilio, Rodas, 9, a una

viajando en el «Metro», entre Atocha y Sol, le sustrajeron la cartera con 350 pesetas y documentos. Obrero lesionado.—Trabajando en las obras del «Metro» en la calle Ancha de San Bernardo, Emiliano Villanueva Rodri-¡Robo o extravío? — Don Carlos Liñán

Conde de Aranda. 20, acompañado de su sera que llevaba puesta, no sabiendo si se la sustrajeron o si la extravió. La joya está valorada en 5.000 pesetas.

eón denunció ayer en la Comisaría de

Buenavista que al regresar a su domicilio,

Al mirar un paisaje desde gran altura nos sorprende la belleza y grandiosidad del conjunto; aquello que de cerca parecía no tener importancia, adquiere de pronto un valor armónico imponderable. Se experi-

menta una sensación de sorpresa y asom-

Algo semejante acontece con el conocimiento que los españoles tienen de su Patria; acostumbrados a ver el detalle familiar de cerça, no tuvieron nunca una visión de conjunto, y por eso ignoran la grande. za, la potencialidad y las posibilidades de España. Dentro de breves días los suscriptores de la «ENCICLOPEDIA ESPASA» podrán lograr ese conocimiento completo y profundo, tan necesario para bien amar

a su país. de publicación entre sus tomos XX y XXIX. lapso producido por la guerra mundial, que de modo tan profundo trastornó Europa, con la publicación del volumen XXI, dedicado a ESPAÑA, y que dentro de breves días verá la luz. Acostumbrados nos tiene esta publicación a que su nombre sea sinúnimo de perfección insuperable, pero en este volumen ha sobrepasado todas las maravillas que hasta ahora realizó. Nada semejante se editó jamás en nuestro país, tan perfecto, completo y de tal ri-

queza informativa y gráfica. Abrir este volumen es como abrir las ventanas de nuestra casa hacia todas las maravillas de España. La conocemos a fondo, física, económicamente, sus industrias agricolas, zoogénicas, extractivas, manufactureras, comercio, transportes, Banca y Belsa, políticamente, territorio, filología, costumbres, organización, religión, etc., Dorecho, Arqueología e Historia y cultural-

mente. Les más belles paisajes, los más valicsos monumentos españoles, entrarán en nuestra casa: Jos cuadros más bellos de nuestros Museos, las maravillas de los viejos archivos, serán nuestros. Una riqueza extraordinaria y deslumbradora de mapas. planos, gráficos, estadísticas e informaciones de todas clases, harán que no exista nada en las grandezas de nuestro país que

no conozcamos. Además es un libro tan moderno que en su parte histórica se llega no sólo a los últimos acontecimientos políticos, sino que se relata el viaje que acaban de realizar

Dentro de unos días será posible convencerse de que las realidades de este volumen superan con mucho a todas nuestras palabras.

Banco de España

Pago de cupones de obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100, emisión 15 de octubre de 1929, a sels meses Los tenedores de cupones de vencimiento de 15 del actual de las obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100, emisión 15 de octubre de 1923, a seis meses fecha, pueden presentarlos, desde luego, bajo las respecivas facturas, en la Caja de Valores de las oficinas centrales del Banco y en las

cajas de sucursales para su pago, previo señalamiento por el Tesoro público.



RECONSTITUYENTE ENÉRGIÇO



Bujias esteáricas.
Jabones morenças. Exigid siemere esta acreditada marca.
Bravo Murillo, 20. Manud. Teléfono J. 11.71.
Comprar alhajas sin ver antes precios en la joyería Pérez Molina. C. San Jerénimo, 29, esquina a plaza de Canalejas.

SALVATIO) PURGANTE TOEAL INFANTIA

Calzados de novedad y económicos

Teléfono 2574 M.

FUENCARRAL, 39 y 41. Sucursales: LUNA, 6; TUDESCOS, 44, y LUNA, 9

No pesa ni abulta. No produce mal olor. Calienta, pero no quema. Su alimentación cuesta un centimo por hora. Pidalo hoy mismo, antes de que se agote. - Precio del calorifero con 10 carbones, 2,60. Cada paquete con 10 carbones, 0,60. Para envio

CALORIFERO DE BOLSILLO

L. ASIN PALACIOS .- Preciados. 23 .- MADRID

por correo agregad 0,89. Y hasta 20 paquetes carbén pueden ir por ferrocastil con pesetas 1,90

Kegalo a nucsinos lectores

Diccionario enciclopédico ilustrado, edición 1928 Contiene todas las voces del último de la Real Academia 1.000 grabados, 400 retratos, 20 grabados de página completa, 15 mapas, dos cuadros de ban-deras de todas las naciones, 13 pesetas a reembolso-

MARTINEZ VALDIVIELSO -PRIM, 28. SAN SEBASTIAN

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantisima. Anunciador de primer orden.

etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

(Porvenir alemán) Se publica solamente en alemán

Precios de suscripción para España, 15 ptas. Se imprime en caracteres latinos

Se publica en Colonia, sobre el Rhin

MARZELLENSTRASSE, 37-48

oposiciones policia

«Gaceta» del 28. Presentación instancias, febrero Exámenes, abril. Proparación funcionarios Cuerpo

Anuntes adaptados al nuevo programa ACADEMIA POLITECNICA SERRATE RODRIGUEZ

SAN BERNRDO, 1. - MADRID

SABAÑONES, GRIETAS

Curación sorprendens: «POMADA ANTISEPTICA 19. DOCTOR PIQUERAS (JAEN). FARMACIAS. 2,25 TARRO

Segures centra incencios y espicaciones de ícias clases Contra la pérdida de alguileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio. Fundada en 1865.

nscrita en el Registro del ministerio de Femento. Domiciliada

en Barcelona, Rambia de Catalula, 13, y Cortes, 624. Capital suscrito: Pesetas 5.000.000.— Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000.—Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000.

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA:

Siniestros indemniza-dos

128.264.04

125.322,62

310.864,26

1.161.798,61

469.148,41

Autorizado por la Inspección de Seguros en 26 de junio de 1923

EMPREJA ANVNCIADORA

PRESUPUESTOS Y DIBUJOS GRATIS GRANDES DESCUENTOS,

CONDE de ROMANONES, 7 y 9. TELEFONO, M-331 APARTAGO, 40.

ANUNCIOS ARTISTICOS.

rápidas propagandas,

16.262.328,37 8.661.553,66 5.955.412,65 2.000.000,00

A CATALANA

LIERERIA. — PAPELERIA. OBJETOS DE ESCRITORIOS. GRAN VARIEDAD DE AR

TICULOS PROPIOS PAR

Reserva de riesgos en curso

88.534.96

294,707.82

937.532.11 1.363.194.37

146,275,85

55.020.13

291,457,58

611.810.14

CONSZOR

1013339

TOUISCIE

TORRIJOS, 34

264.105.57

884.129.47

1.600,535,89

2.812.596.35

Años 1872

892

oposiciones a policia Cincuenta plazas más las vacantes, mayores de veintitrés años

y menores de treints y cinco («Gaceta» 28 diciembre). Obra para prepararse sin salir de sue casas por Bozal Casado, abogado de Vigilancia, publicada por la Editorial Campos, Princesa, 14. Precio, 15 pesetas. Puede adquirirse por suscripción en la LIBRERIA DE RUBINOS. PRECIADOS, 23, y estará terminada para el 10 de enero-



TODAWA con GATARRI

habiendo Pastilas Richelel que le curarán en seguida. Esta verdadera poción seca me permite salir con cualquier tiempo. sin abandonar mis ocupaciones y sin temor a ningún golpe de frío. Con este poderoso remedio estoy seguro de no toser jamás. El año pasado había imprudentemente dejado mi catarro, habiéndoseme degenerado en bronquitis. Pero gracias al PECTORAL RICHELET, que refuerza y completa la acción de las PASTILLAS RICHELET, todas mis calamidades han desaparecido y hoy me encuentro vendiendo salud.

Las PASTILLAS y el PECTORAL se venden en todas las farmacias y droguerías. Las PASTI-LLAS se venden a 1,70 caja, y caso de no encontrarlas, dirijanse en seguida al Laboratorio Richelet, San Bartolomé, 1. San Sebastián.

OPOSICIONES POLICIA Preparación eficaz. Apuntes y programas gratis. ACADEMIA ZAPATA.—BARCO. NUMERO 8.

Pianos automáticos de las alemadas marcas KRANCH & BACH"

"STERLNG" :-: "DECKER" VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO GRAN REPERTORIO DE ROLLOS OLIVER, Victoria, 4

estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoideas). Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable.



Venta en todas las faz-macias, al precio de 8 pe-

boratorio PESQUI; por correc, 8,50, Alameda, 17, San Sebastián (Guipús-

coa), España.

mes para Coruña, Gijón y Santander.

ectas frasco.

y en el la-

CONSTRUCTOR MANUEL CEREZO GOVA. 21 (esquina Lagasca). Talleres: AYALA, 45. T. 22 S. CONSULTA de enfermedades de estómago, hígado, intestinos. Mayor, 4 1.º

ABONOS Anuncie en la Página Agrícola que publica EL DEBA-TE, todos los sabados, y verá aumentar de día en (ATARROS día sus operacio- RE(FRIADO) nes en gran escala (ONTIPADO)

LOIGPIA NÚMOPO 23 ARENAL. 22 — MADRID. Su administrador, D. A. Manzanera, remite billetes a provincias de todos los sorteos. Sorteo del 2 de enero pagó premio mayor.

iiNovias... Novios!!

Llegó vuestro ideal. ¿Queréis poner vuestra casa con poco dinero? Acudid a la enorme liquidación que realiza la CASA

CABIEDES por terminar la testamentaría. Cambiamos el dinero vendiendo camas, comedores, juegos de alcoba, etc., etc.

No lo penséis, no lo dejéis, porque mañana es tarde y cuando

queráis recordar ya no será tiempo. CARACAS, 9 y 9 dup.º

SERVICIOS DIRECTOS LINEA A CUBA-MEJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACIFICO Bervicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto

Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panama para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso. LINEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

Ampollas OMEGA

Para hacer LICORES, JARABES y PERFUMES

FABRICADAS EN LA SECCION ESPECIAL DEL LABORATORIO FARMAGEUTICO NACIONAL Toda persona puede hacerlos para su uso con comodidad, perfección y economía

5,00

Ampolias OMEGA para preparar los siguientes Jarabes: Caja de una Caja de diez ampolia.

Fresa

Grosella.	0,75	5,00
Limón	0,75	5,00
Naranja	0,75	5,00
Piña	0,75	5,00
Plátano	0,75	5,00
Ampolias OMEOA para pupparar los sign	lienies i aja de una empolla.	ampolias.
Absentin, análogo al Ajenjo	1,00	7,00
Anidosa, análogo al Anisete francés	1,00	7,00
Benedictino XV, análogo al Benedictino	1,00	7,00
Kumelin, análogo al Kumel	1,00	7,00
Cornet analogo al Cornac	1,00	7,00
Licor indio, análogo al Ron	1,00	7,00
Licor de Venus, análogo al Marrasquino Néctar amarillo, análogo al Chartreusse	1,00	7,00
amarillo s	1,00	7,00
Néctar verde, análogo al Chartreusse verde.	1,00	7,00
Pipermin	1,00	7,00
Sinebrín, análogo a la Ginebra		7,00
Differential, within 1000 or 100 Common and	4.00	7.00

Wisky 1,00

Ampolias OMEGA para preparar los siguientes Pertumes:

	2,50
	4,00
	8,00
***********	2,50
	1,25
	1,25
	1,75
	9 95
**************	2,25
****************	2,25
	2,25
	2,25
************	2,25
.,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,	2,25
	2,25
************	2,25
	2,25
	2,20
	2,20
	4,00
	4,00
	2,00
	2,50
**************	2,50

Por estar estos productos elaborados en el LABORATORIO FARMACEUTICO NACIO-MAL y tener todos ellos propiedades higiénicas pueden pedirse en todas las buenas farmacias de España, y en Madrid: Alcalá, 69; Hermosilla, 52 San Bernardo, 41; Alberto Aguilera, 21, y farmacia de "EL GLOBO".

7,00

Se envía a provincias certificado. libre de gastos, desde 10 pesetas, remitiendo el importe por giro postal al Director del Laboratorio Farmacéutico Nacional, Hermosilla, 52 Madrid.

Al mismo señor deberán dirigirse los comerciantes, representantes y agentes a quienes convenga la venta o la representación de este interesantísimo producto, que tanta aceptación tiene entre el público.

VINOS Y COÑAC



de dos tercios del pago de Macharnudo, vifiedo el más renom-

Dirección: PED RO DOMECO Y CIA. Jerez de la Frontera



EL DEBATE

COLEGIATA. 7.



LON: INOFENSIVAS DE GUSTO AGRADABLE RESULTADOS EFICACES

GARGANTA Y BRONQUIOS CARAMELOS PECTORALES CEMARRO. (al eucalipto y savia de pino) Desinfectantes del aparato respiratorio

Caja, 35 y 70 céntimos En farmacias y droguerías

Preparación completa para las

oposiciones anunciadas («Gace-ta» 28 diciembre) en la ACA.

DEMIA DE CALDERON DE LA BARCA - ABADA NUMERO 11. - MADRID AGUAS MINERALES

DE TODAS CLASES.-SERVICIO A DOMICILIO

OFICINA INFORMATIVA

cane de la Colegiata, núm. 7 RESUELVE GRATUITA-DE LOS MAESTROS

MENTE LAS CONSULTAS

DEL COMERCIO

· Ka Tallecido el día 5 de enero de 1920

EL SEÑOR

A LOS CUARENTA Y DOS ANOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Su desconsolada esposa, doña Manuela Miraved Blanco; su madre, doña Mag. ialena; hermanos, doña Magdalena (ausente), don Francisco, don Fernando, don Alberto, don Mariano, doña Mercedes y don José Luis; madre política, doña Ramona Blanco; hermanos políticos, don Javier Vela, doña Andrea Hernández, doña Carmen Pascual, doña Pura López, doña Elena Burrego, don Fernando Miraved, don Cándido Miraved y don Manuel Miraved; primos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendirá lugar hoy día 6 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Cruz, 31, al cementerio de la Sacramental de San Lo-

renzo, por lo que recibirán especial favor. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostúmbrada El duelo se despide en el cementerio-No se reparten esquelas.

ESQUELAS: LCS TIROLESES.—ROMANONES, 7 v 9.

Anuncios breves y económicos

LA SEÑORA

Falleció el 8 de enero de 1921

Habiento recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado viudo, don Juan José Araúz; su sobrina, doña Ana Araúz, v demás numerosa familia,

RUEGAN a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren pasado mañana martes 8 en la parroquia de San Millán y en los Redentoristas (Iglesia Pontificia) y una diaria en las Adoratrices y en los Servitas (San Nicolás) durante el mes de enero, y dos, diarias también, durante el mismo mes, en las Siervas de María, serán aplica-

AGRICULTURA BIBLIOTECA Agraria So-

lariana Colección completa. Indispensable al agricultor para explotar racional y lucrativamente sus tierras. Ca-tálogo gratis. Apartado 37-

ALQUILERES EN CASA particular cédese gabinete alcoba a personas honorables. Informan, Churru. PARA conservar vista, crisca, 25, porteria.

COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con prefe rencia de 1850 a 1870.

COMPRO alhajas, dentadu-

Cruz, 1. Madrid.

ras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad-Rodrigio), plateria.

ENSENANZAS SACERDOTE titulado, mu.

cha práctica enseñanza, lec-ciones bachillerato, primaria, acompañar niños. Princesa, 47, principal.

INGLES, Francés, sacerdo. te, larga permanencia Londres, París. Lecciones particulares, academiak, colegiosFuencarral, 56, principal
SALDO géneros interesantes

ENRIQUETA, combrerera económica, ofrecese a
don-icilioBelén, 14 sencillo-

ARMADA, Policía, Primaria Bachillerato Internos Academia General Técnica Santa Clara, 4, primero-

HUESPEDES PENSION Vascongada. Exteriores soleados. Atocha, 43, segundo izquierda.

OPTICA

tales Punktal Zeiss. Casa Du-bosc, óptico Arenal, 21.

OFERTAS OFRECESE matrimonio cuarenta años, portería, ordenan-za, cosa análoga Razón: Al. calá, 31, portería

PRESTAMOS DINEIPO a crédito personal

comerciantes, industriales, 6 % nual Apartado 611.

VENTAS

completo, perfectísimo estado, hará el préximo objetivo extraluminoso y una fiesta de San de su Instituto. ros, 40. Alcalá de Henarcs.

Recortables Acaban de publicarse los números 73 a 79, «Mariquita, reina de Ingia terra»; «Mariquita, reina de España»; «Mariquita en Espains; «mariquita en la In-dia», «Mariquita en la In-dia», 10 céntimos hoja en todas las librerías. Por ma-yor; Hernando, Arenal, 11. Spinelly, Preciados, 7.

«MENTOR DEL TRESI-LLLO». Combinaciones, reglas fijas, razonamientos. Tratado filosófico. Principales librorias, 2,50.

VARIOS SINEMATOGRAFO, selección Mavi. Películas escogidas s base de arte y moralidad Depósito: Rodríguez San Pa dro, 57. Madrid.

LA ADJUDICACION del regalo de la rama de brillan-tes ofrecida por las Religiosas Hijas de San Jose (Ro. llo, 2), de esta Corte, para CINEMATOGRAFO Patna el día 6 del corriente, se completo, perfectísimo estado hari el próximo 19 de marzo, fiesta de San José, Patron

BOLSA DEL TRADAJO

Siete expediciones al año saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama. LNEA A LA ARGENTINA Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4. de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor. llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3,

con pasaje y carga para la Argentina. LINEA A NUEVA YORK, CUBA Y MEJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz. LINEA A FERNANDO POO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante. Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fer-Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Companía, que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta linea.

AVISOS IMPORTANTES Rebajas à familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales subma-rinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros

como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera se mantienen a la altura tradicional de la Compania.

Rebajas en los fietes de exportación.—La Companía hace rebajas de 30 por 100 en los fle. tes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones maritimas.

SERVICIOS COMBINADOS Reta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puer-Leta Compania tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del mar Báltico y mar del Norte—Zanzíbar, Mozambique y Capetown.

Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y
Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebú, Port Arthur y Vladivostock.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Ceronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicha objeto y de la culocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores,

PARA LA





VIENA REPOSTERIA CAPELLANES El año anterior vendimos 30.000 roscones. Este año fabricaremos 40.000, y todos ellos llevarán figuras de porcelana de Bohemia, y muchos, repartides, CINCO MIL PESETAS en monedas de oro y plata y participaciones en CIEN DE-CIMOS de la lotería del 12 de este mes.

Sucursales que venderán los roscones: Micalá, 129; Alarcon, 11; San Bernardo, 88; Arenal, 30; Goya, 29; Génova. 25; Tintoreros, 4; Preciados, 19; Toledo, 66; Marqués de Urquijo, 19; Martin de los Heros, 33.

Grageas potenciales del doctor Soivré que curan pronto y radicalmente per crónica y rebelde que ses la l'elirastenia en todas sus manifestaciones: Impotencia (falta de l'elirastenia vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorrea (debilidad sexual), cansaneo mental, pérdida de memoria, dolor de cabeza, vírtigos, debilidad muscular fatiga corporal, temblores, dispensia, palpitaciones, histerismo, trastornos nerviosos de las mujeres y todas las enfermedades del cerebro, medula, órganos sexuales, estómago, intestinos, coracón etcétera, que tengan por causa u crigen agotamiento nerviosos.

Las Grageas potenciales del Dr. Soivré un alimento esencial del cere LAS CIFACEAS POTENCIARES CIERTIFO DE 1987 (in alimento esencial del ceretro, medula y todo el sistema nervioso, aumentando el vigor co qual, conservando la salud y prolongando la vida, indicadas especialmente a los agotados en se uventud por toda clase de excesos (viejos
sin años), a los que verifican trabajos excesivos, tanto físicos como morales o intelectuales, esportias, iombres de ciencia, financieros, artistas, comerciantes, núclistriales, pensadoras, etc., consiguiendo
com las Grageas potenciales del Dr. Soivré, todos los esfuerzos o ejercicios ficilmente y disponiendo el or
ganismo para que pueda reanudarlos con frecuencia. Basta tomar un frasco para convencerse de ello.
Agente exclusive: HIJO DE JOSE VIDAL Y RIBAS (S. en C.), MONCADA, 21, BARCELONA.
Nenta a CINCO PESETAS FRASCO en todas las principales farmacias de España, Portugal y América.

TERCER ANIVERSARIO

das por su alma.